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La criminalità organizzata 
sfrutta tecniche di reinvesti 
mento dei capitali illeciti sem 
pre più sofisticate. Lo dice la Di 
rezione investigativa antimafia 
nella relazione al Parlamento. E 

fa citando i dati della Banca 
dTtalia. 

Secondo questi numeri, in 
Ciociaria nel 2022 sono state 731 

le operazioni sospette segnalate 
dall'antiriciclaggio. In dodici 
mesi le segnalazioni sono cre 
sciute poco meno del 16%. A 
preoccupare è il confronto a tre 
anni con un'impennata espo 

nenziale che tocca il 40%. 

CIOCIARIA O 

La Ciociaria come lavatrice 
dei clan? E più che un'ipotesi sul 
la quale mantengono alta la vigi 
lanza le forze dell'ordine. 

EDITORIALE OGGI 

Spulciando tra le cifre fornite 
dall'Unità d'informazione finan 

ziaria, nel secondo semestre del 
lo scorso anno si è raggiunto un 
numero record di operazioni so 
spette con 388, numeri mai visti 
prima d'ora. Basti pensare che 
erano 343 nei primi sei mesi del 
2022 e 296 nel secondo semestre 
2021. A livello nazionale, infine, 
le segnalazioni di operazioni so 
spette sono lievitate del I7% ri 
spetto al secondo semestre 2021. 

Economia 

Nicola Ottaviani: 
«Si ai fondi del Pnrr 
ma per spese utili» 
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Un fiume di denaro sporco 

I| Frosinone 
si prepara 
per il primo 
match ball 
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Cronaca Riciclaggio, in tre an1ni le operazioni finanziarie sospette segnalate sono cresciute del 40%. Ben 731 nel 2022 
Lallarme lanciato dalla Direzione investigativa antimafia: sempre più rafinate le capacità di ripulire iproventi illeciti 
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ll punto In corsa per i 166 seggi da consigliere ci sono 957 candidati 
Otto sindaci puntano al secondo mandato, Ornella Carnevale al terzo 
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L'ANALISI 
CORRADO TRENTO 

Ci sono i numeri. E poi cÁ la 
politica. La lettura delle elezioni 
comunali del 14 e 15 maggio non 
è semplice perché mancano fon 
damentali punti di riferimento. 

l centrodestra è presente (con i 
simboli dei partiti) ad, Anagni 
ma non a Ferentino, il Pd nella 
Sostanza è come al solito diviso. 
Soltanto per fare due esempi. Ri 
cordiamo i 14 Comuni alle urne: 
Amasen0, Anagni, Aquino, Arpi 
no, Atina, Boville Ernica, Feren 
tino, Filettino, Fiuggi, Pico, Pi 
gnataro Interamna, 

Cifree curiosità 

Impresa iscrita al A.O.c. al n.2549 

I candidati a sindaco in totale so 
no 44. Soltanto l4 indosseranno 
la fascia tricolore. Vuol dire che 
30 resteranno... senza. Le liste 
sono 72: 23 delle quali ad Anagni 
e 13 a Ferentino. Gli aspiranti 
consiglieri comunali sono 957 e i 
seggi a disposizione 166. Signifi 
ca che 791 dovranno acconten 
tarsi di aver partecipato. Ad Ana 
gniicandidati al consiglio comu 
nale sono 357, a Ferentino 208. 
Dei 44 candidati a sindaco sol 
tanto 8 sono �onne: Angelica 
Schietroma (Ferentino), Stefa 
nia Venditti (Boville Ernica), Au 
rora Aprile (Atina), Ornella Car 
nevale (Pico), Rossana Carneva 

le (Pico), Antonietta Damizia 
(Serrone), Monica Persiani (Fi 
lettino), Antonietta Carusone 
(Filettino). I sindaci in corsa per 
il secondo mandato sono 8. E 
precisamente: Daniele Natalia 
(Anagni), Alioska Baccarini 
(Fiuggi), Enzo Perciballi (Boville 
Ernica), Giancarlo Proietto (Ser 
rone), Adolfo Valente (Atina), 
Antonio Como (Amaseno), Be 
nedetto Murro (Pignataro Inte 
ramna), Luigi Rossi (Villa Lati 
na). Mentre invece Ornella Car 

messo nel miri nevale (Pico) ) 

Direttore responsa 
Alessandro Paniguttl 

Cristuano Riccl 

Capo Servízic Grazlolla DI Mambro 
Ton) Oroeanto 
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EZLN CONUNALI 

no il terZO mandato consecutivo. 
Sono 3i sindaci uscenti che han 
no deciso di concorrere per un 
pOsto da consigliere comunale: 
Antonio Pompeo (Ferentino), Li 
bero Mazzaroppi (Aquino) e An 
tonio lannarelli (Villa Santa Lu 
cia). Mentre invece 2 primi citta 
dini hanno optato per l'uscita di 
scena completa e non son0 can 
didati al consiglio comunale: Re 
nato Rea (Arpino) e Gianni Tau 
risano (Filettino). Primo turno il 
14 e 15 maggio. Il ballottaggio è 
previsto soltanto nei Comuni di 
Anagni e Ferentino il 28 e 29 
maggio, due settimane dopo. Ma 
questa ipotesi si concretizzerà 
soltanto se nessuno dei candida 
tiasindaco avrà raggiunto il 50% 
più uno dei voti al primo turno. 
Anagni e Ferentino sono gli uni 
ci due centri con più di 15.000 
abitantie sono gli unici anche 
nei quali c'èl'opzione del voto di 
sgiunto. Il 14 maggio si vota dalle 
7alle 23. Mentre il 15 dalle 7 alle 
15. Lo spoglio seguirà subito do 
po. Gli elettori chiamati alle urne 
Sono 83.207 su un totale di 

Sono quattordicii Comuni della Ciociaria al voto il 14 e 15 maggio prossimi 
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legislatvo 15 magglo 2017, n. 70 
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91.834 abitanti di popolazione 
residente. In totale saranno alle 
stite 90 sezioni elettori. Ci sono 
17.534 aventi diritto a Ferentino, 
17.420 ad Anagni. Poi: 8.509 
Fiuggi, 7.307 a Boville Ernica, 
7.259 ad Arpino, 5.545 ad Atina, 
4.429 ad Aquino, 3.590 ad Ama 
seno, 2.494 a Serrone, 2.570 a Pi 
co, 2.195 a Villa Santa Lucia, 
2.632 a Pignataro Interamna, 
1.359 a Villa Latina, 464 a Filetti 
no. I dati degli elettori sono ag 
giornati al 31 dicembre 2022 edi 
sponibili sul sito Eligendo. Dice 
vamo delle 90 sezioni elettorali, 
delle quali 20 a Ferentino e 17 ad 
Anagni. 

Redazlono Froslnone 

Lasituazione politica 
Sul piano politico a monopoliz 
zare l'attenzione sono Anagni e 
Ferentino. Nella città dei Papi la 
partita si presenta aperta e com 
battuta. Daniele Ñatalia puo 
contare su,7 liste, 3 delle quali 
hanno il simbolo dei partiti del 
centrodestra: Frateli dItalia 
(capolista Riccardo Ambrosetti), 
Lega (Vittorio D'Ercole), Forza 
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Italia (Sara Buonanotte). Mentre 
Alessandro Cardinali ha optato 
per 6 liste civiche. Danilo Tuffi di 
civiche ne ha 5. Anche Luca San 
tovincenzo schiera 5 liste, tra le 
quali quelle del Partito Demo 

cratico (capolista Egidio Proiet 
ti) e Movimento Cinque Stelle 
(Stella Andreini). I candidati al 
consiglio comunale avranno un 
peso notevole al primo turno. 

Nel caso di ballottaggio, invece, a 
determinare il risultato saranno 
il candidato sindaco e gli accor 
di, palesi o segreti. Di coalizione 
o trasversali. Poco importa. A Fe 
rentino Piergianni Fiorletta ha 6 
liste civiche nella coalizione che 
lo appoggia. Uno sguardo ai no 
mi dei capilista: Gianni Bernar 
dini (Fiorletta sindaco), Luigi 
Vittori (Ferentino nel Cuore), 
Giuseppe Virgili (Uniti per Fe 

rentino 
). Luca Zaccari (Raddop 

piamo 'impegno), Claudio Piz 
z0tti (Nuova Ferentino)., Ales 
sandro Rea (Enea Energie Nuo 
ve). Alfonso Musa è il candidato 

sindaco apPosliste. trale qua 
ggiato da Antonio 

Pompeo.. a del Pd. guidata da Fabio 
qhetti Mentre Antonio 
Pompeoèil capolista della civica 
che porta il suo nome. Per la fa 
scia tricolore è in corsa pure An 
gelica Schietroma, che schiera 2 
liste civiche: Angelica Schietro 
ma Sindaco (capolista Marco 
Riggi) e Fare Futuro (Alessandro 
Cellitti), Lorenzo Fiorini è il can 
didato sindaco del Partito Socia 
lista Italiano: capolista Bianca 

Pensare Democratico di France 
sco De Angelis e Sara. a Battisti(l'a 
rea maggioritaria del Pd) sostie 
ne Alessandro Cardinali ad Ana 
gni e Piergianni Fiorletta a Fe 
rentino. Non c'è bisogno di inter 
pretazioni particolari per capire 
che nei Democrat c'èl'ormai soli 
ta spaccatura. Con conseguente 
"conta" interna. Nel centrode 
stra, i tre partiti sono schierati 
con Daniele Natalia ad Anagni. 
Per il resto, soprattutto a Feren 
tino, esponenti di Fratelli d'Ita 
lia, Lega e Forza Italia concorro 
no nelle liste civiche. Mentre nei 
Comuni al di sotto dei 15.000 abi 
tanti è perfino normale che icon 
fini siano meno netti e che nelle 
civiche trovino posto candidati 
che fanno riferimento a partiti 
molto lontani tra loro. Detto tut 
to questo, soltanto a risultati ac 
quisiti si potranno trarre le con 
clusioni finali. Cosi come sarà 
importante vedere la costituzio 
ne dei gruppi consiliari ad Ana 
gni e Ferentino. Certamente pe 
rò se il centrodestra non riesce a 
presentare un proprio candidato 
sindaco a Ferentino, sostenuto 
daipartiti con i simboli, la. cosa fa 
riflettere. Considerando il vento 
in poppa della coalizione ovun 
que. �Houston, abbiamo un pro 
blema".Anzi, più dË uno.e 
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«Pnrr, fondi da spendere bene» 
abattito Il deputato Nicola Ottaviani (Lega) ospite degli studi di Rete4 e SkyTg24: «Servono verifiche» 

<Sullmmigrazione il Governo sta puntando al riallineamento della normativa italiana a quella comunitaria> 
LA SITEAZIONE 

Immigrazione e Pnrr: questi i 
temi affrontati ieri dal'onorevole 
Nicola Ottaviani (Lega), segreta 
rio della commissione Bilancio 
della Camera. Alle 7.30 è stato 
ospite della trasmissione "Super 
Partes", condottasu Rete4 da Safi 
ria Leccese, perparlare di Pnrr. Ha 
detto Ottaviani: «Nel dibattito bi 
sogna specificare alcune cose. In 
nanzitutto, l'Italia ha già incassa 
to due tranche e si appresta apren dere la terza, un elemento impor 
tante se si considera che alcuni 
partner europei, come la Francia 
solo per fare un nome, sOno anco 
ra alla prima. Poi, la posizione che 
il Govérno esprime è: sì ai fondi 
delPnir, macerchiamo di fare una 
verifica su come verranno spesi 
questi fondi, ovvero cerchiamo di 
destinarli ad opere e progetti che 
siano effettivamente utili alla co 
munità. Non dobbiamo, infatti, 
mai dimnenticare che i soldi che ci 
vengono dati non sono a fondo 
perduto, ma sono unasorta di pre 
stito chel'Europa fa all'Italia, sono 
soldi chevanno restituiti. Per que 

sto chiediamo alle istituzioni eu 
ropee un'interlocuzione per vei 
colare le risorse yerso le attuali e 
reali esigenze del Paese, conside 
rato che dal momento dell'asse 
gnazione dei soldi a oggi tante co 
se sono cambiatee il quadro geo 
politico e quello economico, pro 
fondamente mutati, hanno creato 
una situazione anche per lItalia 
diversa, 

Alle 11.30, poi, Ottaviani è stato 
negli studi di SkyTg24 nel corso di 
"Tg24 Agenda" condotto da Lavi 
nia-Spingardi. Diverse le temati 
che toccate dall'immigrazione f 
no al Pnrr. Sull'immigrazione Ot 
taviani ha specificato nel dibattito 
in studio che «lalinea che sta por 
tando avanti il Governo è quella di 
un riallineamento della normati 

La Cisl: non perdere 
questa opportunità 
Economia Il segretario Coppotelli: 
«Classe dirigente messa alla prova» 

LA NOTA 

La Cisl Lazio ha organizzato 
un convegnoper domani, martedi 
18 aprile (ore9.30), dal titolo "Pre 
corriamo il futuro: il Pnrr, gli sce 
nari, le opportunità per il Lazio e 
periterritori dellaRegione". L'ap 
puntamento si terrà presso l'Au 
ditorium della Pontificia Facoltà 
Teologica San Bonaventura-Sera phicum a Roma. A moderare il di 

attito Barbara CaPPi Rosita 
batt i (giorna 
lista Rai Tgl Econd 
Pelecca (segretaria regionale del 
la Cisl Lazio) terrà la relazione in 
troduttiva. Interverrann0: Enric0 
Coppotelli (segretario generale 

va italiana a quella comunitaria». 
Affermando: «ldecretoin discus 
sione servirà come hadetto anche 
il presidente Meloni, a eliminare 
la cosiddetta protezione speciale, 
una misura nonostante la quale, 
nello scorso anno, in Italia sono 
entrati10.800 migranti pseudore 
golari, mentre sono stati 6.100iri 
fugiati e 6.600 quelli che hanno 
usufruito della protezione sussi 
diaria. L'obiettivo, quindi, qual è? 
Quello di regolarizzare i migranti: 
Con il decreto flussi, da inizio an 
no, ad esempio, ben 83.000 sog 
getti hano potutO mettere a po 
sto la propria posizione nei con 

Lunedi 
17 aprile 2023 

della Cisl Lazio), Tommaso Miele 
(presidente aggiunto della Corte 
dei Conti), il Governatore del La 
zio Francesco Rocca, il sindaco di 
Roma Roberto Gualtieri, Luciano 
Monti (docente di Politiche del 
I'Ue alla Luiss Guido Carli), Chia 
ra Frontini (sindaco di Viterbo), 
Lorenzo Tagliavanti (presidente 
Camera di Commercio di Roma). 
Conclusioni affidate al segretario 
generale nazionale della Cisl Lui 
gi Sbarra. Si legge in una nota del 
la Cisl: «Vale la pena ricordare le 
cifre e gli obiettivi iniziali del Pnrr 
peril Lazio: fondi (europei, nazio 
nali e regionali) per un insieme di 
17 miliardi di euro, 41 progetti ar 
ticolati in 3 linee strategiche: m0 

ON. NIcoLA OTTAVIANI 
LEGA SALVINI PREMIER 

fronti del nostro ordinamento, 
contribuendo anche alla crescita 
del sistema Paese sotto vari punti 
di vista. I Governo vuole, quindi, 
aumentare la presenza di stranie 

ri sul territorio nazionale, anche 
per assolvere alla richiesta di ma 
nodopera delle nostre imprese, 
purché però tutto ciò avvenga nel 
l'alveo delle regole, secondo una 

Enrico Coppotelll, segretario generale della Cisl Lazio 

dernizzazione del Paese: transi 
zione ecologica, inclusione socia 
leeterritoriale; parità digenere». 

Spiega il segretario generale 
della Cisl Lazio Enrico Coppotelli: 
«L'imperativo categorico è non 
perderela straordinaria oppo 
nità del Pnrr come 

Uni Orty. 

mento vero di rilanci ncio e ammo 
dernamento del Paese. .Lapostain 

mento delle infrastrutture mate 
riali e jmmateriali del Lazio nei 

prossimni5-7 annipotrannoporta 
re da un I un minimo di 125.000 a un 
massim simo di270.000 nuoviposti di 

voro. Guardando alla rete digi 
tale, investimento costante 
chetradotto in postidilavorO por 
taa circa 1.600 all'anno. Gli inter 
venti infrastrutturali già previsti 
nel Lazio garantirebbero 25.000 
posti di lavoro a tempo pieno l'an 
no per un periodo di cinque anni. 

la Ottavian. 

della Lega 
e segretarlo 
della commissione 
Bilancio 
della Camera 
è anche 
coordinatore 

provinciale 
del Carroccio 

prassi, tra l'altro, che è comune in 
Europa, per realizZzare una piena e 
compiuta integrazione. La situa 
zione emergenziale di cui si parla 
in questi giorni è quella di accele 
rare le procedure affinché non si 
arrivi all'emergenza, quella si, si 
curezza perla presenza incontrol 
lata di troppi irregolari e per non 
ingenerare situazioni quasi di 
anarchia come avvenuto in passa 
to». Sul Parrl'onorevole Ottaviani 
haribadito il concetto secondo cui 
<l'attrazione di risorse, in passato, 
non è andata pari passo con la ca 
pacità dipoterle utilizzare».o 

ORIPRODUZIONE RISERVATA 

DomaniiconvegnO sul Panonazionale 
diripresaeresienza 

Traipresenti 
Roccae Sbarra 

Con una stima di innalzare le op 
portunità occupazionali fino a 
guota 38.400 unità di lavoro a 
temponi empo pleno all'anno per sette an 

utu questi motivi dal Pnrr 
n si può prescindere». Aggiun 

ge: «La Corte dei Conti ha eviden 
ziato come a livello nazionale ol 
trelametà delle misure interessa 
te dai flussi mostri ritardio siaan 
Cora in una fase sostanzialmente 
iniziale dei progetti. Appenail 6% 
dei finanziamenti è stato speso e 
solamente l'1% dei progetti com 
pletato. Ma c'Á di più: il 65% dei 
progetti passa dai Comuni e il 
60% di questi dai Comuni con me 
no di 5.00 abitanti, con notevoli 
difficoltà nella gestione dei pro 
getti stessi. Riforme e investimen 
ti viaggiano di pari passo: l'intera 
classe dirigente è messa alla pr0 
va>.o 
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Riciclaggio, è allarme in Ciociaria 
LO Studio In decisa crescita le segpalazioni di onerzioni sospette, più 40% in tre anni. Nel 2022 sono state 731 

att della Banca dltalia ripresi anche dalla Dia: «l clan affinano la capacità di reinvestire i proventi illeciti» 

IL PUNTO 
RAFFAELE CALCABRINA 

«Un importante indicato 
dei possibili tentativi di infiltra 
zione della erinminalità onNniZ 
zata nei canali dell'wnonis le 
gale è stituito al sensibile in 
cemento dei profili di anomalia 
risontratinelle movimentazioni 

enelle transioni finanziarie; in 
lìnes n quests tendenza, il La 
ziO nel primo emestre del 2022 
hs fatto gistrae oltre 600 se 
gnalszivni di operazioni sospette 

in pid risetto al medesimo pe 
rido ll'mno precedente». Co 
si la eazione semestrale al Par 
lamento della Direzione investi 
aiaantimafa mette in guardia 
sulle infltrazioni dei clan mafio 
si nell'economia sana del Lazio. 

«La criminalità organizzata -
Scrive la Dia - tende ad affinare le 
proprie capacità di reinvesti 
mento dei proventi illeciti (eva 
sione ed elusione fiscale) grazie 
anche agli stretti rapporti di col 
laborazione con professionisti e 
imprenditori compiacenti. 

In base ai dati della Banca d'I 
talia "Quaderni dell'antiriciclag 
gio dellUnità di informazione 
per l'Italia" relativi, in questo ca 
so, al secondo semestre 2022 si 
nota, per la provincia di Frosino 
ne, un incremento delle segnala 
zioni di operazioni sospette da un 
semestre all'altto e anche dal 

2022 rispetto al 2021. Peraltro, in 
appena tre anni in Ciociaria, le se 
gnalazioni di operazioni sospette 
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Rieti 

Roma 

Viterbo 

I semestre Il semestre 
335 

452 

SODo cresciute del 40%. 

7.761 
180 

I semestre 

108 

213 

303 

4.217 

56 

116 

TUTELA IL TUO ACQUISTO 

2021 

Fonte: Banca dltalia - Quaderni dell'antiriciclagio 
dell'Unità di Informazione Finanziaria per (ltalia 

2019 

e mantengono elevate performance del mezz0. 

Numeri alla manó nel 2021 le 
segnalazioni dell'antiriciclaggio 
erano state 631 poi cresciute a 
731, per un incremento del 
15,84% in dodici mesi. Nel secon 
do semestre del 2022 si è toccata 
quota 388 (più di due al giorno), il 
massimo degli ultimi anni, ri 

PNTINA 
CARRELLI 

TCO (Total Cost of Ownership) Costo Totale di Proprietà 

296 

Garanzia Estesa EW (Extended Warranty) 3 anni/4.000 ore 
+ EPW (Extended Povwertrain Warranty) 2 anni / 2.000 ore 
Le estensioni EW o EPW di Cat® Lift TrUCks abbattono 

452 

Il semestre 

ANTIRICICLAGGIO 
NEL LAZIO 

93 

7.391 

306 

331 

77 

4.820 

128 

Promozione valida ei mesi di Aprile e Maggio 2023, a fronte di un acquisto 
di un carrelio nuovo, eScusivamente presSO nOstra sede 

Totale 
631 

904 

201 

15.152 

348 

Totale 

519 

634 

133 

9.037 

244 

I semestre 
343 

Negli ultimi dodici 
mesi più 15% 

con numeri mai visti 
in precedenza: 

due casiogni24 ore 

486 

84 

8.363 

191 

247 

347 

64 

5.989 

2022 

I semestre I semestre 

108 

Il semestre 

2020 

388 

445 

70 

8.705 

180 

297 

380 

91 

6.680 

126 

Totale 
731 

931 

154 

17.068 

371 

Totale 

544 

727 

155 
12.669 

234 

spetto alle 343 segnalazioni del 
semestre antecedente per un au 
mento del 13,11%. Nel 2021l le se 

gnalazio zioni erano state, invece, 
335 e 296. Nel 2020, le operazioni 
sOspette ammontavano a 544 

i). da al (247e297nei due semestri), 
lora ad oggi si ha un trend del più 
3437%. Nel 2019 le operazioniso 

spette erano state ancora men0 

519 (213e 306), per cui, in tre anni 
al40.84%. la crescitasi è attestata al 

Nel 2018 si hanno numeri simili a 
quelli dell'anno successivo, Ov 

ro 261 operazioni nel primo se 
mestre e 257 nel secondo per un 
totale di 518. Stessa cosa prima 
ancora, nel 2017, con un totale di 
517 (274 e 243). Da allora, quindi, 
la crescita èstata del 41,39%. 

A livello nazionale, nel secon 

do semestre 2022, I'Unità di in 
formazione finanziaria della 

Banca �T 
1.228 segnalazioni di operazioni 

sospette, in aumento del 17% cen 

to rispetto a quelle pervenute nel 
secondo semestre dell'anno pre 
cedente, portando a 155.426le se 
gnalazioni complessivamente ri 
cevute nell'intero 2022 (+11,4 per 
cento rispetto al 2021) - si legge 

nel rapporto - Il contributo più 
consistente è riferibile alla cate 
goria banche e Poste e agli Imel 
che costituiscono, rispettiva 
mente, il 56,5 e il 16,4 per cento 
del totale ricevuto. In aumento 
ånche l'apporto dei professioni 
sti (in particolare di notaie Consi 
glio nazionale del notariato) e de 
gli operatori non finanziari (tra 
cui si evidenziano i soggetti che 
effettuano attività di custodia e 
trasporto valori e gli operatori in 
valuta virtuale). 

Infine, «dal 1° gennajo 2023 -
ricorda la Banca d'Italia -è stata 
innalzata a 5.000 euro la soglia li 
mite peritrasferimenti di denaro 
COntante tra soggetti diversi».o 

O RIPROoUZIONE AISERVATA 

Logistic System 
S.S. Pontina km 48.600 - 04011 Aprilia (LT) 
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LÀ CAMPAGNA 

Donazione di organi 
l presidente Rocca: 
«E un atto d'amore» 

«La 26° Giornata nazionale 
della donazione di organi e tes 
suti ci offre l'occasione, come 
Regione, di promuovere, so 
prattutto presso igiovani, la cul 
tura della donazione». Lo dice il 
presidente Francesco Rocca. 

«Rispetto ad altri Paesi euro 
pei, infatti, l'Italia sconta un gap 
di informazione che porta il 30% 
delle persone a opporsi al tra 
pianto, con grandi e gravi disu 
guaglianze fra nord e sud- pro 
segue Rocca -I dati che abbiamo 
a disposizione evidenziano un 
trend positivo nel Lazio: ad oggi, 
la nostra Regione, infatti, ha su 
perato i 900.000 consensi alla 
donazione. Ma non basta». 

lIl presidente 
della Regione 
Lazio 

Rocca aggiunge che «ridurre 

Francesco Rocca 

le liste d'attesa, tuttavia, sarà un 
imperativo della nostra ammi 
nistrazione in tutti gli ambiti sa 
nitari: ad oggi rispetto al tema 
della donazione di organi abbia 
mo 1.087 pazienti adulti che 
aspettano un trapianto e 68 pe 
diatrici. Non sono numeri, ma 
storie di sofferenza e di attacca 
mento alla vita che meritano ri 
poste concrete da parte delle 
istituzioni. La conoscenza è alla 
base della scelta: i cittadini pos 
sono, infatti, optare per una do 
nazione consapevole in vita, re 
candosi all'ufficio anagrafe del 
proprio comune in fase di rila 
scio o di rinnovo della carta. di 
identità, oppure presso la Asl di 
appartenenza. Donare gli orga 
ni Á un infinito atto d'amnore, ol 
tre che di estremnagenerosità». 

RIPRODUZIONE AISERVATA 



Cassino 
cassino@editorialeoggi.info 

LA POLEMICA 
LORENZOVITA 

Commercianti sul piede di guerra 
Icommercianti del corso della 

Repubblica restano in trincea. 
Dopo la diffida presentata sabato 
mattina, i trenta esercenti del 
centro cittadino che hanno mani 
festato la loro contrarietà alla 
chiusura del Corso, sono ora con il 
ffato sospeso: sperano che la loro 
segnalazione venga accolta e il 
cantieresi arresti. 

Le dinamiche La diffida presentata sabato matina è solo l'ultima di una serie di azioni di protesta portate avani dag esercenti 
Intanto da palazzo De Gasperi sminuiscono gli effetti degli espostie ribadiscono: «Noi andiamo avanti, siamo nelgiusto» 

Lo stato di mobilitazione è co 
minciato ormai due mesi fa, 
quando è entrato nel vivo il pro 
getto di riqualificazione dell'arte 
ria cassinate, presupposto inelu 
dibile per applicare l'isola pedo 
nale permanente, progetto ban 
diera dell'amministrazione Sale 
ra 

II braccio di ferro 
E cosi, da diverse settimane or 
mai, i lavori su corso della Repub 
blica si sono trasformati in un'a 
rena che ospitadue schieramenti: 
l'amministrazione da un lato, e i 
commercianti con l'opposizione 
dell'altro. Ma si badi bene: un 
conto è la battaglia condotta dagli 
esercenti, un altro è la tesa e belli 
gerante polemica politica imba 
stita dalla minoranza consiliare. 
La protesta delle attività del cen 
tro, infatti, non ha cromature po 
liticheemanifesta una vera e pro 
pria idiosincrasia verso l'isola pe 
donale, a prescindere dai pareri o 
dalle autorizzazioni mancanti. 
Per questo, da due mesi ormai, po 
lermizzano vistosamente contro il 
progetto, al punto da approdare 
in consiglio comunaleper chiede 
re all'amministrazione di fare un 
passo indietro. Malerimostranze 
non sono bastate, e cosi hanno de 
ciso di passare, anche loro, per le 

a diffida vielegali presen tando una 
per chiedere l'immediata so 
spensione di tutti i lavori inerenti 

Buffardi: 
«Non siamo 

contrari 
al restyling, 

bensi 
alla chiusura 
della strada» 

il progetto di riqualificazione del 
Corso». E allo stesso tempo chie 
dono alle autorità competenti di 
«disporre l'immediato sequestro 
del cantiere». 

3 

Va chiarita una cosa però: «I 
Commercianti non sono contrari 

alla riqualificazione», spiega a 

L'oblettivo 
dell'esecutivo è 
quello di ultimare 
ogni tratto entro tre 
mesi, per chiudere 

margine della 

i lavori a dicembre 

la diffida 
FloteSentazione de]. 

Buffardi, coor 
dinatore territoriale di Confim 
prese. «Quello che vogliamo fare -
aggiunge - è bloccare la chiusura 
della strada, conseguente alla 
realizzazione dell'isola pedonale 
permanente». Dunguel'obiettivo 

non è la chiusura del cantiere in 
sé, quanto il progetto dell'isola 
pedonale. «Sul quale dobbiamo 
confrontarci con l'amministra 
zione», sollecita Buffardi. 

Lareplica 
Alla diffida,. si aggiungono gli 
esposti presentati dalla minoran 
za. «Noi in tutto questo non ve 
diamoil dolo», replicaseccoil sin 
daco Enzo Salera. «Nei lavori non è stato commesso alcun tipo di 
reato penale». E aggiunge: «Noi 
andiamo avanti convinti del n0 
stro progetto e di essere nel giu 
sto», Intanto il cantiere prosegue: entro la fine di nmaggio, sarà com pletato il posizionamento del nuovo pavimento stradale. L'o biettivo dell'amministrazione, è 
quello di ultimare ogni tratto en tro tre mesi, in mnodo da chiuderei lavori adicembre di quest'anno.. 

RIPRODUZIONE RISERVATA 

Il cantiere aperto 
sul corso 

Sotto il sindaco 
Enzo Salera 

Ilcantiere 
intantoresta 
apertozentro 

fine imagg10 
sar� uftimato 

ilprio 
tratto 



Pontecorvo Valle dei Santi 

Uniti contro il cibo sintetico 
Eurodeputati, , parlaentari e consiglieri i regionali compatti: «Bisogna tutelare questo comparto strategico» 

ee La Coldiretti consegna una proposta al sindaco Anselmo Rotondo per tutelare la filiera del "made in ltaly 

PONTECORV0 
GIUSEPPE DEL SKGNORE 

Dir "no" al cibo sintetico e 
proteger l'innumerevole r revole patri monio enogastronomico che rap 
prsenta la grande risorsa della 
nazione. Dalla "Fiera agraria del 
basso Lazio" si èsollevato con for 
za la richiesta di un intervento unitaria a sostegno della filiera 
italiana. Una due giorni che, no 
nostante le condizioni atmosferi 
che non favorevoli, è riuscita nel 
l'intento di accendere i riflettori 
su un comparto importante e fon 
damentale. Un settore spesso 
messo a rischio da influenze este 
re. Proprio per questo motivo il 
presidente della Coldiretti Frosi 
none Vinicio Savone ha voluto 
consegnare una proposta di deli-
bera nelle mani del sindaco An 
selmo Rotondo. Una proposta 
che, come spiegato 
trastare ilat0, punta a con 

l «cibo sintetico perché 
il nostro patrimonio enogastro dipprezzatO alivello mon 

lWima cosa che non dot 
permettere ci venga tol 

nomico 

Olamo 

Tante le autorità presenti nella 
due giorni che hanno sottolineato 

Il presidente del Pd Renzi 
si complimenta 
con gli studenti del liceo 

PONTECORV0 
«Quella dei ragazzi è stata 

una vera e propria dimostra 

ione di maturi«le del presl 
ìe di attenzio 

ne». Sono le 
dente del circolo del Partito de 
mocratico di Pontecorvo 
Renzi che interviene in merito 

a quanto accaduto nei giorni 
SCorsi. 

Lunedi 

Paolo 
Una classe del liceo scientif 

co di Pontecorvo ha deciso di 
nunciare alla gita scolastica 
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FIERÇIGRICOLA 
ERAQLIO 

limportanza di questo comparto. 
«Pontecorvo è un luogo impor 

tante peril settore dell'agricoltu 
raericopre un ruolo fondamenta 
le per questa regione - ha sottoli 
neato I'eurodeputato Salvatore 

Unione Europea ha ri De MMeo 
COnosciuto Tagricoltura come un 

sono sicuro che la .srate 
che lanuova KegioneLaio sapra 
interpretare le reali esigenze di 
questo settore», 

E lattenzione della Regione 
Lazio verso questo comparto è 
stata rimarcata anche dal consi 
gliere regionale Daniele Maura 
che ha evidenziato: «L'agricoltu 
ra deve tornare ad essere la risor 
sa fondamentale del nostro Pae 
se, è l'unico segmento che può da 
re quello slancio di cçicÁ bisogno 
per far crescere Teconomica e 1l 
benessere delle nostre famiglie». 

Laprima edizione 
dellaFiera agraria 

del basso Lazio" 
ha ottenuto 

apprezzamentiunanimi 

per p onmeeipare alla festa di 
com una loro: to com 
pagna disabile. Decisione che 

Un obiettivo portato avanti an 

Nei giorni scorsi anche il ca 
pogruppo di minoranza Anna 
lisa Paliotta era intervenuta 
per complimentarsi con la diri 
gente scolastica dell'istituto di 
istruzione superiore di Ponte 
corvo, con il personale scola 
stico e con tutti i ragazzi e sot 
tolineare che «la politica è 
chiamata ad : ascoltare e valo 
rizzare queste nuove genera 
zioni, che con questo gesto 
hanno dimostrato di aver com 
preso la lezione più importan 
te, quella della vita». L'espo 

gOvernO che pur 

L'istituto di istruzione superiore di Pontecorvo 

do molto 

Alcuni momenti 

della prima 

ZRlGRICoLA 
LBSQ LAIO 

edizione 
della Fiera agraria 
del basso Lazio 

«Dai giovani un esempio per tutti noi» 

che nel corso 
del fine settimana 
si è svolta 
a Pontecorvo 
richiamando 
l'attenzione 

che dal governo, come ha raccon 
tato il deputato Massimo Ru 
spandini: «Questo appuntamen 
to rappresenta una meravigliosa 
occasione di sviluppo e di con 
fronto su un settore, quello della 
gricoltura, che è sempre sato 
portante per 

di tutto 
il mondo 
istituzionale 

lto Su que 
Cui sta investen toe suCuI 

O RIPRODuZIONE RSERVATA 

Suolo gratis 
per le attività 
Commerciali 

del paese 
SANT'AMBROGIO 
ROMINADANIELLo 

Suolo pubblico gratis 
per le attività commerciali 
di Sant'Ambrogio sul Gari 
gliano. Negozi ed esercizi pub 
blici del piccolo centro del 
la valle dei santi potranno 
usufruire e utilizzare gra 
tuitamente le piazze San 
Biagio e Vallegreca per tut 
ta l'estate, anzi, nel detta 

la decisione della 
unta comunale riguarda 
periodo compreso tra il 

quindici aprile e il trenta 
settembre. 

«Intendiamo in questo 
modo dare un sostegno 
economico alle nostre atti 
vità commerei SantAm 

gato il sind 
brogio sul Garigliano Ser 
gio Messore, che ha preso 
la decisione insieme al suo 
esecutivo. 

Un modo, nelle intenzio 
ni dell'amministrazione 
comunale, di rivitalizzare il 
centro del paesee di ajuta 
re le piccole realtà a conti 
nuare a svolgerele loro atti 
vità sul territorio. 

Per ottenere il diritto a 
usufruire dell'agevolazio 
neititolari delle vee tività potranno 
istanza presso gli uffi 
palazzo municipale ogni 
volta che riterranno oppor 
tuno dare vita a iniziative 
nelle due piazze del comu 
ne di Sant'Ambrogio sul 
Garigliano. 

OAIPRODUZIONE RISERVATA 

nente della minoranza aveva, 
inoltre, evide idenziato che «i gio 
vani hanno s solo bisogno di 
strumenti adeguati e di una co 
munione d'intenti tra contesto 
familiare e scolastico, per po 
ter esprimere al meglio il loro 
potenziale conoscitivo e uma 
no, che pròprio noi adulti ten 

Sul casoè intervenuto anche 
il presidente del circolo del 
Partito democratico di Ponte 
corvo Paolo Renzi che e ha af 
mato: «Condivido pienamente 

dichiarazioni del capogrup 
po Paliotta. I ragazzi hanno da 
to verae propria dimostrazio 
ne di maturità e di attenzione 
da lodare dando anche a noi 
adulti un esempio �i sensibili 
tà non Comune». 

G. Del Signore 
O AIPRODUZIONE AISERVATA 
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haricevuto apprezzamenti ali 
vello nazionale. 

li», ha spie 

diamo a sedare nel corso del 
tempo»>. 



Sora"lsola del Liri"ArpinoValcomino 
ARPINO 

Quella appena iniziata si an nuncia come una delle campa gne elettorali più calde della sto ria del paese, certamente la più mediatica. Tre le liste che so 
stengono come candidati sinda co Vittorio Sgarbi, Andrea Chie tini e Gianluca Quadrini. Nella sua lista "Rinascimento per Arpino" il sottosegretario al la cultura ha in 
amministratori 
ranza 

luscent della moli 
maggio 

edelissimi del sindaco Renato Rea. Tra questi l'attuale vicesindaco Massimo 
Sera che in caso di vittoria torne rà a ricor oprire lo stesso ruolo. 

Nella lista "Arpino in Comu ne" a sostegno di Chietiniè pre sente l'attuale consigliere dele 
gato alla cultura Niccolò Casi 
nelli, che ha scelto di fondere il 

SORA/ISOLA DEL LIRI 
ENRICA CANALEPAROLA 

ÁVTebbe dovuto essere una 
passeggiata tranquilla tra amiche 
e invece ha rischiato di finire in 
tragedia. Giovedì scorso Giulia e 
Laura, due ragazZze di ventidue 
anni rispettivamente di Isola del 
Liri e Sora, volevano raggiungere il santuario della MadoDna 
Grazie e sild M 

si sono incamminate. Al 
l'improvviso, però, è spuntato un 
grOSSO Cinghiale che ha attaccato 
la cagnolina di otto mesi che le 
giovani portavano con loro, feren 
dolagravemente. 

Minuti da incubo che Giulia 
racconta cosi: «Mia, fedele com 
pagna di ogni avventura, era con 
noi. Intrapreso il percorso, sui 
primi gradini che portano alla 
chiesa della Madonna delle Gra 
zie, abbiamo avvertito dei rumori. 
Neanche il tempo direalizzare co 
sa stesse accadendo che un cin 
ghiale enorme era pronto a cari 
carci. Abbiamo iniziato ad urlare. 
a chiedere aiuto. Abbiamo temu 
to perle nostre vite. Mia ci ha dife 
se, salvandoci la vita. Quello che 
ho visto, quello che ho provato in 
quel momento, è indescrivibile. I 

Lunedi 

Sponde del Liri ripulite 
da Ambiente e salute Srl 

Pulizia sulle sponde del 
fiume Liri ad opera della 
società Ambiente e salute 

Srl che in una nota ha 
comunicato: "Nei giorni 
scorsi siamo intervenuti 
sulla sponda del Liri lato 
viale Simoncelli. Non 
possiamno spingerci fino al 
fiume perché in quell'area 
la competenza è regionale, 
tuttavia abbiamo cercato 
di rendere il tratto un po' 
più presentabile". 

ComunaliIl contrassegno depositato sabato era stato rigettato. Intanto Sgarbi proietta la contesa in tv 

La lista di Chietini ripresenta il simbolo 
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suo progetto amministrativo 
con quello di Chietini. In caso di 
vittoria sarà nominato vicesin 
daco. Intanto ieri mattinaè stato 
depositato il contrassegno ag 
giornato della lista di Chietini 
dopo che quello presentato sa 
bato era stato rigettato. 

In corsa per la quarta volta co 
me candidato sindaco Gianluca 
Quadrini, consigliere di mino 
ranza uscente e presidente del 
consiglio provinciale, che con la 
sua lista "Direzione Arpino" pro 
pone agli elettori un cambio di 
rotta deciso rispetto all'ammini 
strazione uscente. 

Una campagna elettorale sot 

«Ci ha salvato la piccola Mia» 
Iracconto Parla una delle due ragazze che si sono imbattute in un grosso cinghiale. Il gesto eroico della cagnolina 
Giulia: «Abbiamo temuto perle nostre vite ma lei ci ha difeso. Credevo fosse morta, poi i veterinari ce >'hanno restituita» 

Giulia con Mia in convalescenza 

terrore. Ho visto Mialottare perla 
sua vita e per la nostra. L'ho vista 
dopo essere stata scaraventata : 
terra. Credevo fosse morta. Ero 
paralizzata, mi veniva solo da 
piangere. Qualche istante dopo ci 
siamo fatte coraggio e l'abbiamo 
recuperata. Quando l'ho rivista 

L'incontro ravvicinato 
è avvenuto all'inizio 

del sentiero che porta 
alla chiesa della 

Madonna delle Grazie 

era in piedi, su tre zampe, l'altra 
era ferita. L'impatto era stato for 
tissimoe vederla viva per me era 
già un miracolo. Il cinghiale è ri 

dstO per tutto 1l tempo dopo lo 

gli. Vedere MiVava tra i cespu 
nquelle condizio ni, sanguinante ed esanime, miha 

dato però forza. Dovevo fare tutto 
I possibile per metterla in salvo. 

Non ci siamo voltate indietro, l'ho 
presa in braccio e siamo corse giù. 
La macchina sembrava lontanis 
Sima, ero in stato di choc, non ri 
cordavo neanche dove l'avessi 
parcheggiata. E iniziata la corsa 
disperata verso la clinica veteri 
naria �Konrad Lorenz" di Isoladel 

Liri, doveè stata operata il giorno 
successivo. A tutto lo staff della 
clinica vail nostro più sincero rin 
graziamento per la sensibilitàe la 
professionalità che hanno dimo 

strato nei nostri confronti. Se sia 
mo vive è grazie a Mia. Credo che 
nessun uomo avrebbe dimostrato 
il suo coraggio e la sua fedeltà di 
fronte a una situazione del gene 
re. Lei mi ha insegnato la cosa più 
importante: per chi amiamo, sia 
mo disposti a perdere tutto», 

Infine un accorato 
«Non fate escursionidael 

npINO IN COMU 

O RIPRODUZONE AISERVATA 

CHIETIN 

ll nuovo simbolo 
presentato 
dalla lista "Arpino 

SORA 

in Comune" 
e Andrea Chletini 
mentre firna 
la candidatura 

Tari, Imu, opere 
e servizio rifiuti 

in Consiglio 
Indetta la seduta 

l presidente del consi 
glio comunale Francesco 
Facchini ha convocato la 
massima assise cittadina 
nella sala consiliare di Corso 

Volsci in prima convocazio 
ne giovedì 20 aprile 2023, al 
le ore 14.30. 

Dieci i punti all'ordine del 
giorno: conferma tariffe Tari 
2022 per l'anno 2023: modi 
che al regolamento per l'ap 
plicazione dell'Imu: confer 

ma aliquote, detrazionien 
auzioni lmu anno 2023 e 
conferma aliquotae soglia di 
esenzione addizionale co 

Trai punti in esame anche 
la ricognizione delle aree per 
l'edilizia residenziale pub 
blica, I'approvazione del pro 
gramma triennale dei lavori 
pubblici 2023-2025, l'elenco 
annuale 2023 e il program 
ma biennale degli acquisti di 
beni e servizi, l'approvazione 
della nota di aggiornamento 
al Dup 2023-2025 e l'appro 
vazione del bilancio di previ 
sione 2023-2025. 

Agli ultimi due punti del 
l'ordine del giorno figurano 
la ratifica della delibera di 
giunta comunale numero 52 
del 29 marzo 2023 avente ad 
oggetto "Variazione d'urgen 
za al bilancio di previsione 
2022-2024, esercizio 2023" e 
T'approvazione della conven 
zione con la società munici 
palizzata per il servizio rifiu 
ti Ambiente e salute Srl. 

to i riflettori mediatici che Sgar 
bi sta spostando dall'ambito lo 

cale a quello nazionale con le sue 
numerose presenze televisive in 
cui non perde occasione per ri 

cordare di essere candidato sin 
daco ad Arpino e per decantare 
le bellezze storiche e artistiche 
del paese di Cicerone, ricordan 
do il Certamen ed Ennio Morri 
cone. Per contro, gli avversari 
puntano sul valore di una candi 
datura del territorio, con le radi 
ci arpinati, un fronte che non ap 
prezza l'incursione di Sgarbi e 
che su questo incentrerà la sua 
campagna elettorale. E. C.P. 

Ecp 
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Stabilito l'ordine 
sui manifesti 
Lelenco corretto 
dei candidati 
ATINA 

Sorteggiato l'ordine delle 
posizioni delle tre liste in 
campo sul manifesto eletto 
rale. La prima è Atina Bene 
Comune con candidato sin 
daço Adolfo Valente; la se 
conda Atina Futura con Au 
rora Aprile, la terza Progetto 
ner Atina con Pietro volat pe Nel numero di ieri al 
mo riportato il nome di un 

candi modo errato, ato 
quello di Antonio laconelli 
della lista Atina Bene Comu 
ne. Riproponiamo le liste in 
ordine di sorteggio. 

Atina Bene Comune (Adol 
fo Valente): Nait Anselmo, 
Cardile Marta, Frattaroli Da 
vide, Carlini Antonio, De An 
gelis Fabio, Palladino Sara, 
Santangeli Marcello, D'A 
niello Roberta, laconelli An 
tonio, Rufo Lavinia, Alex 
Corsi e Simona Marini. 

Atina Futura (Aurora 
Aprile): Massa Francesco, 

Rossi Enrico detto U Art 
Castellucci Simone, Martino 
Marica, Pesce Franca, De Lu 
ca Gabriele, Notarangelo 
Ivana, Porretta Matteo, Cai 
ra Chiara, Vitti Chiara, Cop 
pola Francesca e Santoro 

Tommaso. 
Progetto per Atina (Pietro 

Volante): Di Paolo Quirino, 
CoppolaFrancesco, Nardone 
Simone, Caira Tiziano, Caira 
Manuel, Gargaro Manuela. 
Tavolieri Danila, Dragonetti 
Sandra, Rossi Ivan, Tavolieri 
Gerardo, Fasoli Valter e For 
tucci Crolla Immacolata. 

AIPAODUZIONE RISERVATA 
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Tari, Imu, opere 
e servizio rifiuti 

in Consiglio 

SORA 

Il presidente del consi 
glio comunale Francesco 
Facchini ha convocato la 
massima assise cittadina 
nella sala consiliare di Corso 
Volsci in prima convocazio 
ne giovedi 20 aprile 2023, al 
le ore 14.30. 

Dieci i punti all'ordine del 
giorno: conferma tariffe Tari 
2022 per l'anno 2023; modi 
che al regolamento per l'ap 
plicazione dell'Tmu; confer 
ma aliquote, detrazioni e ri 

duzioni Imu anno 2023 e 
conferma aliquota e soglia di 
esenzione addizionale co 
munale Irpef per il 2023. 
Traipunti in esame anche 

la ricognizione delle aree per 
T'edilizia residenziale pub 

blica, l'approvazione del pro 
gramma triennale dei lavori 
pubblici 2023-2025, lelenco 
annuale 2023 e il program 
ma biennale degli acquisti di 

benie servizi, l'approvazione 
della nota di aggiornamento 
al Dup 2023-2025 e lappro 
vazione del bilancio di previ 

Agli ultimi due punti del 
lordine del giorno figurano 
la ratifica della delibera di 
giunta comunale numero 52 
del 29 mnarzo 2023 avente ad 
Oggetto "Variazione d'urgen 
za al bilancio di previsione 
2022-2024, esercizio 2023* e 
l'approvazione della conven 
zione con la società munici 
palizzata per il servizio rifiu 
tiAmbiente e salute Srl.c 

Ecp 
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Indetta la seduta 

sione 2023-2025. 



Sponde del Liri ripulite 
da Ambiente e salute Srl 
"Pulizia sulle sponde del 
fiume Liri ad opera della 
Società Ambiente e salute 

Sri che in una nota ha 
comunicato: "Nei giorni 
scorsi siamo intervenuti 
sulla sponda del Liri lato 
viale Simoncelli. Non 
possiamo spingerci fino al 
fiume perché in quell'area 
la competenza è regionale, 
tuttavia abbiamo cercato 
di rendere il tratto un po' 
più presentabile. 

Lunedi 
17 aprile 2023 



Anagni-Fiuggi- Trevi nel Lazio"Serrone 

«Sono orgoglioso di questi anni» 
Olisindaco Natalia ha inaugurato il comitato clettorale e rinercorso Je tanpe del quinquennio di amminstraone 

<rOgiocontinuare sl qucsta strada ripagando i cittadini della fduciaechiedendoloro di assicurare la necessaria continu 

ll comitato elettorale di Daniele Natalia inaugurato in viale Regina Margherita 

ANAGMI 

Di fronte ad una vasta platea, 
il sindaco di Anagni Daniele Na 
talia ha inaugurato nei giorni 
scorsi il suo comitato elettorale in 
Viale Regina Margherita. 

Le elezioni comunali previste 
per il 14-15 maggio 2023 vedran 
no, infatti, nuovamente impe 
gnato il primo cittadino in cerca 
di conferne. Natalia ha spiegato 
ai tanti cittadini presenti, in un 
discorso che ha ripercorso le tap 
pe del quinquennio della sua am 
ministrazione. Natalia ha spiega 
to che: «Nel corso di questi cin 
que anni di mandato abbiamo la 
vorato per rispettare il "Patto con 
la Città"siglato nel 2018 e chepre 
vedeva un modello di sviluppo at 
to a valorizzare le potenzialità di 
Anagni sotto il profilo turistico e 
culturale, industriale e produtti 
vo, risanando opere fondamenta 
li e dotando la città di infrastrut 
ture idonee». Si è parlato anche 
di turismo «con la città apprezza 
ta da turisti provenienti non solo 
dall'Italia ma anche dall'estero». 

Proprio mercoledi Natalia ha 
ricevuto la delegazione cinese 
della contea di Ninjing, con la 
quale il Comune di Anagni ha sti 
pulato un accordo di cooperazio 
ne amichevole. Il primo cittadino 
haaggiunto: «Da adesso e sino ad 
ottobre/novembre, ma anche du 
rante il periodo natalizio, Anagni 
è piena di turisti. Abbiamo tripli 

cato le presenze turistiche. Iposti 
letto sono stati decuplicati e, se 
chiedete a ristoratori, commer 
cianti ed albergatori, vi diranno 
di essere pienanmente soddisfatti 
dalle numerose prenotazioni. 
Anagni è stata conosciuta, risco 
perta e riamata grazie ai suoi mo 
numentie alle numerose iniziati 
ve culturali, ma le testimonianze 
dei cittadini sono la conferma 
che la città è migliorata, soprat 

IIprimo cittadino 
uscente 

a caccia del bis 
nelle elezioni 

del 14 e 15 maggio 

tutto grazie ad una squadra di go 
verno che si è spesa ogni giorno 
per raggiungere questo obiettivo. 
Il giudizio sull'operato dell'am 
ministrazione spetta ai cittadini. 
ma una cosa credo di poterla dire 
fin da ora: non ci siamo mai ri 
sparmiati, tantomeno sottratti 
alle nostre responsabilità e dove 
ri. Siamo sereni di poterci ripre 
sentare coni nostri pregi e anche 
con inostri difetti, e le persone ci 
apprezzano perché siamo stati 
sempre trasparenti e chiari. Non 
solo io, nmatutta l'amministrazio 
ne Natalia ha lavorato cinque an 
ni per la città considerandola 
davvero come la propria casa. In 
questi cinque anni sono sempre 
stato orgoglioso, ogni giorno, di 
essere il sindaco di Anagni e rin 
grazio i cittadini per l'onore che 
mi hanno concesso nel 2018. Vo 
glio continuare su questa strada 
ripagandoli di tanta fiducia e 
chiedendo loro di dare a questa 
amministrazione la continuità 
che serve anche alla città per pro 
seguire sulla strada virtuOsa che 
stiamo percorrendo». 
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LA SCADENZA 

"Serrone in fiore" 
Concorso 
per promuovere 
la cultura del verde 

L'INIZIATIVA 

| Comune di Serrone ban 
disce il concorso "Serrone in 
fiore", dal 20 aprile al 7 luglio 
2023, per sensibilizzare la cit 
tadinanza alla cultura ambien 
tale e paesaggistica attraverso 
azioni di decoro urbano indivi 

duale. 
«Il concorso - si legge nella 

nota del Comune - nasce prin 
cipalmente dalla necessità di 
migliorare in modo naturale e 
semplice il nostro paese attra 
verso il decoro floreale di bal 
coni, davanzali, vetrine e quan 
t'altro si prospetti all'esterno 
dell'abitazione. L'iniziativa in 
tende stimolare la comunità 
tutta a contribuire al migliora 
mento della qualità della vita e 
dell'ambiente urbano nonché 
Svolgere un ruolo educativo e 
di sensibilizzazione nei con 

fronti del territorio di apparte 
nenza. Pertanto, con la realiz 
zazione degli allestimenti flo 
reali, con il coinvolgimento di 
tutta la cittadinanza, si vuole 
promuovere la cultura della 
valorizzazione del verde e del 
patrimonio ambientale esi 
stente». Il concorso è aperto a 
tutti i cittadini di Serrone ed è 
totalmente gratuito. M.Cera 
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L'INCARICO 

"Centro Antinoo 
Michele Amici 
nominato a capo 
dell'associazione 

Michele Amici 

TREVI NEL LAZIO 
MAURIZIO CERA 

Michele Amici nominatoa ca 
po del "Centro internazionale 
Antinoo per l'arte". Il ne0 presi 
dente dell'associazione con sede 
a Roma, sorta e sviluppata per 
promuovere le opere letterarie 
della scrittrice franco-belga Mar 
guerite Yourcenar, ha origine 
trebane come la moglie. A Trevi, 
dove ha una casa, torna con pia 
cere quando è libero da impegni. 

Amici è un professionista di 
successo con indiscutibili e po 
liedriche doti manageriali. 

A Trevi non si sono dimentica 
ti l'organizzazione di un proget 
to, da lui curato, tra la comunità 
di Trevie quella ebraica di Roma. 
Mail meglio Michele Amici lo ha 
dato organizzando, insieme all'a 
mica Antonella Olivella, una ce 
namedievale con tanto di musica 
e spettacolo teatrale nella sugge 
stiva location del Castello Caeta 
ni, secondo molti uno degli even 
ti più belli mai realizzati a Trevi. 
Per questo la comunità siè stret 
ta attorno al compaesano per for 
mularglii migliori auguri per il 

nuovo prestigioso incarico. 
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Alatri"Ferentino-Sgurgola 
FERENTINO 
ALDO AFFINATI 

All'indomani della presenta 
zione delle liste dei candidati che 
si accingono a sottoporsi al giudi 
zio deglielettori di Ferentino il l4 
e l5 maggio prossimi, in occasio 
ne delle elezioni comunali, abbia 
mo raccolto appellie desideri di 
alcuni cittadini. 

Le loro aspettative potrebbero 
rappresentare quelle della comu 
nità ferentinate, pertantoiparte 
cipanti alle prossime ammini 
strative farebbero bene a memo 
rizzare tali attese. Franco auspi 
ca: «innanzitutto speriamo nel 
completamento delle opere pub 
bliche iniziate o programmate. 

Vorremmo un'amministrazio 
ne efficiente e competente, come 
meritauna città di 22.000 abitan 
ti. Spero solo che i cittadini sco 

Lappello Segnalati il completamento delle opere pubbliche e gli incentivi per l'aperturadi attività 

Le richieste dei cittadini ai futuri amministratori 

Il palazzo comunale di Ferentino 

prano una volta per tutte lo spiri 
to di appartenenza auna città ric 
ca di monumenti e di storia. Que 
sto spirito lo trasmettano ai pros 
simi amministratori, perché ce 
n'ètanto bisogno». 

Pietro desidera come tanti cit 
tadini <<una gestione più efficien 
te dei servizi pubblici: sanità (Ca 
sa della salute e primo soccorso), 
acqua (interventi strutturali sul 
la rete idrica e riduzione delle ta 
riffe), rifiuti (efficientamento del 
servizio di raccolta e lotta alle di 
scariche abusive), sicurezza (po 
tenziamento del servizio di poli 
zia locale e videosorveglianza su 
tutto il territorio comunale). 

Inoltre la riqualificazione urba 
na del centro storico e incentivi 
per l'apertura di attività artigia 
nali e commerciali, servizi essen 
ziali nelle aree periferiche, revi 
sione del piano regolatore e reda 
zione di un nuovo piano urbani 
stico, piano turistico integrato 
con le altre città del territorio e 
accordi con tour operatorper in 
centivare il flussoturistico, salva 
guardia e valorizzazione del pa 
trimonio culturale materiale, 
realizzazione di un circuito ciclo 
pedonale che costeggi la cinta 
esterna delle mura megalitiche e 
bonifica degli scarichi lungo via 
Pio IX, protezione del testamento 

di Aulo Quintilio, completamen 
to delle opere pubbliche iniziate 
(cimiterTO, rotatorie, museo civi 
co, parcheggi) e realizzazione di 
altre già f)nanziate o annunciate: 
nuova scuola Paolini, audito 
rium, Città dello sport, Tav, area 
camping, piscina comunale».e 
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Proposto anche 
ilpotenziamento 

del servizio 
di polizia locale 

edi vide0sorveglianza 



Veroli"Boville Ernica 

Di nuovo in cam)» om tutti gli amministratoi in carica al completo e forze fesche che -
tranno tar un vaido ontri buto enuoveidN alla nostra azio ne amministratia abeneicio del 

Cosi il sidaw usnte di Bovil 
le Emia Enzo Periballi spiega i notiidella suacandidatura peril 

Perciballi pronto a tentare il bis 

do mandato con la lista "Tu 
htaoista". «Le candidature 
degli amministratori uscenti è un 
chiaro sgnale da parte nostra -
spiega ilprimo cittadino -in osse 
quio l principio della continuità 
amministrativa. Saranno infatti 
della partita gli attuali assessori 
Benvenuto Fabrizi, Rocco Pica 
rAzi, Anna Maria Fratarcangeli e 
Anna Verrelli, il presidente del 
Consiglio Giacomo Lozzi ei consi 
glieri Martina Bocconi, Elisa Pa 
lombie Luigi Onorati. Ma non ab 
biamo perquesto rinunciato auna 
ventata di novità, semnpre sula 
scia del rispetto della parità di ge 
nere. I nuovi candidati che sono 
entrati a far parte della nostra 
squadra, infatti, sono due donne e 
due uomini: la giovanissima Va 
lentina Greci (appena 23 anni), 
LuanaZili, Pietro Rotondie Adria 
no Ferrante. Si tratta di persone 
che ben conoscono il territorio e 
che, quindi, potranno portare un 
valore aggiunto alla nostra azione 
di governo se i cittadini vorranno 
confermarci». 

leaonill sindaco scende di nuovo in caumpo con la sua squadra al completo e l'innesto di forze tresche CLe eandaldatüre degli amministratori uscenti è un chiaro segnale in ossequio al principio della continuità» 
BOVILLE ERNICA 

Dopo aver presentato la squa 
dra, Perciballi evidenzia i motivi 
della sua ricandidatura. «Si tratta 
di una scelta naturale per due mo 
tivi: sottoporre al giudizio dei cit 

Il sindaco 

Oggi una messa 
in suffragio di Gigi 

di Boville 
Ernica 
Enzo 
Perclbali 

tadini il nostro operato nel quin 
quennio che ci ha visto ammini 
strare eproporciperportare avan 
ti progetti e riforme già avviate e 
finanziate, tutti temi che avremo 
modo di sviluppare durante que 
sto mese checi separa dal voto. Per 
ora basta ricordare che abbiamo 
messo mano e ottenuto risultati in 
tutti i settori strategici di compe 
tenza della pubblica amministra 
zione: lavori pubblici e viabilità, 
impianti sportivi e strutture pub 
bliche, bilancio, pubblica illumi 
nazione e risparmio energetico, 
urbanistica, cultura, istruzione, 
turismo, sociale e attività produt 
tive. Solo per citare isettori più no 
ti. Abbiamo invertito un trend a 
noi precedente, realizzando opere 
con finanziamenti pubblici anzi 
chéricorrere ai mutui».e 
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Iprimo 
cittadino 

non 

Oggi pomeriggio, alle 18, nella chie 
sa parrocchiale di Santa Francesca, a 

ha rinuncato 
comungue 

veroli, si terrà unamessa in ricordo del 

a una ventata 
dinovità 

A Scifellii 250 anni 
dalla presenza 
dei redentoristi 
Domenica prossima 
la solenne inaugurazione 
dell'anno giubilare 

nostro caro amico e collega Pierluigi 
Renzi, per tutti Gigi, a una settimana 
dalla sua prematura scomparsa. 

VEROLI 

«l parroco padre Sergio San 
ti, padre Habib, padre Fernando 
e tutti i componenti dei gruppi di 
lavoro, sono lieti di invitarvi alla 
solenne inaugurazione dell'anno 
Giubilare peri 250 anni dallapre 
senza dei Redentoristi nella no 
stra Scifellix, 

L'annuncio sui social sulla pa 
gina facebook della Parrocchia 
della Madonna del Buon Consi 
glio a Scifelli. 

<«Vestiremo a festa questa no 
stra comunità per fare memoria, 
insieme alla congregazione dei 
redentoristi, alle autorità civili, e 
al popolo, del percorso compiuto. 

Per l'occasione la statua del 
fondatore Sant'Alfonso, accoglie 
rà vicino allastatua di Padre Pio i 
presenti, e successivamente sarà 
portatain processione. 

Dopo la cerimonia nei locali 
del salone parrocchiale, i padri 
saluteranno i presenti con un 
aperitivo. Noi ci siamo, e viaspet 
tiamo per dare inizio a una nuova 
missione». 

l programma di domenica 
prossima, 23 aprile, prevede alle 
ore 11 la messa di ringraziamento 
presieduta dal vicario generale 
della congregazione dei missio 
nari redentoristi padre France 
sco Stanula. e N.F. 

O AIPAODUZIONE AISERVATA. 

Alle ore 11 
la celebrazione 

con il vicario 
generale 

della congregazione 

Reseedeicittadiniw, 



Ceccano"Amaseno 

Concorso per dirigenti 
Rinviata la prova Orale 
Comune L'esame dei venti candidati si terrà il 22 maggio 
Due iposti disponibiliper l'area tecnica. Ripartite le assunzioni 
CECCANO 

Due settimane in più per pre 
pararsia �overe e tentare il "col 
paccio". Quello di ottenere un 
contratto da dirigente comunale 
a tempo pieno e indeterminato, il 
tanto agognato posto fisso che 
per molti giovani professionisti 
continua a essere un miraggio. 

Ii presidente dela commissio 
ne insediata a Palazzo Antonelli 
per nominare i vincitori del con 
corso per due posti di istruttore 

direttivo tecnico (categoriaD, po 
siione di accesso DI del contrat 
to nazionale funzioni locali), il 
dottor Stefano Schirmenti, ha in 
fatti comunicato con un avviso 
pubblicato sull'alb0 pretorio che 
la prova d'esanme orale inizial 
mente prevista per il prossimo 8 
maggio è stata rinviata al 22 mag 
zio. Motivando la decisione con 
impegni sopravvenuti della 

Dunque, per sostenere l'ultima 
prova del concorso i venti candi 
dati che hanno superato lo scritto 

e sono stati ammessi all'orale do 
Tenno presentarsi non più lune 
di & maggio ma lunedi 22 maggio 
2023 nella sala consiliare di Pa 
lazzo Antonelli. I concorrenti so 
no stati divisi in duegruppidi die 
ci, in ordine alfabetico: il primo 
dovrà presentarsi alle ore 10, il se 
condo nel pomeriggio alle 14.30. 

Per essere -ammessi alla prova 
orale doVranno mostrare un do 
cumento di riconoscimento in 
corso di validità. La mancata par 
tecipazione equivale alla rinun 
cia al concorso, anche se questa 
fosse dipesa da causa di forza 
maggiore. Peruno dei duepostiin 
concorso è prevista la riserva per 
chi proviene dalleforze armate. 

Cosi, dopo un ventennio di 
blocco pressoché totale delle as 
sunzioni, l'amministrazione co 
munale torna a rimpinguare il 

suo organico ridotto ormai al lu 
micino. E dopo essersi assicurati 
tre nuovi impiegati e due tecnici 
vincitori dei rispettivi concorsi, 
cerca altri due funzionari da asse 
gnare all'area tecnica. D'altron 
de, il recente pensionamento del 
l'architetto Frank Ruggiero, diri 
gente dei settori urbanistica e 
ambiente, ha lasciato un ulterio 
re vuoto. Percið il reclutamento 
di due funzionari tecnici si rende 
più che mai necessario.e P.R. 

Una veduta di Palazzo Antonelli sede del Comune di Ceccano 
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Commissione". 
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Il Cassino cade 
a Sorrento 
e scivola 
al quinto posto 
Tortolano a pag. 38 

Ricatti, veleni e minacce: gli in 
trighi del potere all'ombra 
l'ia hanno portato 

coinvolte 
17 persone in totale che 

no rispondere di varie ipotesi di 
reato: dalla presunta istigazione 
alla corruzione, al peculato e al 
la truffa, qualcuno anche per fa 
voreggiamento personale. II 
protagonista della trama è il 
consigliere comunale del Pd di 
Cassino, Tommaso Marrocco, 
che da indagato diventa vittima 
di un "disegno criminoso", co 
me lo definisconoigiudici. 

Simone a pag. 37 

LA TRUFFA 

www.ilmessaggero.it 

Truffa con le carte ricaricabili, 
53enne ciociaro arrestatoa Ro-
ma. Nella giornata di oggi lI'uo-
mo, difeso dall'avvocato Rober 
to Capobianco, verrà processa-
to per direttissima. Il 53enne è 
stato fermato in un ufficio po-
stale della Capitale dove si era 
recato per richiedere una carta 
ricaricabile. Ma nel momento 
in cui ha presentato i documen 
ti, la direttrice sospettandoCe 
1uomo ave alità. ha finto di avere 

problema con i com 
nuter per perdere tempo ed 
avere la possibilità di allertare 
le forze dell'ordine. II 53enne 
che non immaginava quello 

MALTEMPO 

accaduto poco dopo l'1.30 della 
notte sulla via Mària nel tratto 
che attraversa Castelliri: un'Alfa 

Luncd) 17 

Aprlle 2023 

Cassino, Iinchiesta partita dalle chat 

+ 

Basket & Volley 
La Virtus lotta, 

ºl consigliere Marrocco ricattato per i messaggi in cui prometteva favori in cambio di voti 
Politici e imprenditori miravano allappalto per l'energia, ma il sindaco ha reso tutto pubblico 

Entro settembre in 
tendono organizza 
re a Cassino la pri 
ma Fiera del digita 
le nel basso Lazio. 
Lo hanno annuncia 
to le associazioni 
vincitrici del Bando 
Vitamina G. l'avvi 

ma manca 

il colpo a Caserta 
Sant 
A pag. 40e41 

Bando per I'innovazione giovanile, 

False generalità per la carta 
ricaricabile, arrestato a Roma 

che stava accadendo dietro a 
quella porta, aveva atteso con 
tranquillità che il sistema 
dell'ufficio postale venisse ri-
pristinato, Ma dopo Dochi mË-
nuti si è ritrovato accercthiato 
dagli uomini in divisa che lo 
hanno arrestato. n frusinate 
che è disoccupatoe che aveva 
difficoltà a sbarcare il lunario, 
avrebbe raccontato agli inqui-
renti di essere stato avvicinato 
da alcune persone che gli ave-

Nella giornata �i jeri è tornata 
alla normalità la 

gradualmd 

situazione nel Sud della provin-
cia di Frosinone tra sabato e do-
menica si è abbattuta una 'bo-
mba d'acqua ripetendo il fenome-
no accaduto nella stessa zona tre 
anni fa. Ora si fa però la conta dei 
danni. Allagati i campi di località 
Casali dove si è riversato un tor-
rente d'acqua dal Monte Calvo. 
Scantinati e garage sono in larga 
parte allagati. La pioggia batten-

hanno contribtitoloso Santo se 

i fondi destinati a quattro associazioni 

ºUn 53enne ciociaro smascherato dalla direttrice dell'ufficio postale 

Romeo con due giovani a bordoè 
sbandata finendo la sua corsa in 
tomobilisti è stata un'ambulanza 
che è transitata per caso mentre 
rientrava al parcheggio ed ha no-
tato i fari dell'Alfa in fondo al fos-
sato: uno dei contusi è stato me-
dicato in ospedale. A San Giovan-
ni Incarico il sindaco ha disposto 
la chiusura della via Colle Tron 
co che collega la zona Collemo 
scone con la provinciale per Pon-
tecorvo: il Fosso Zarita e stranpa 
to rendendo rischiosa la circola 
zione. lntorno alla mezzanoted te di 

che stava percorrendo la 
strada provinciale 229 Ausente, 
località Taverna Cinquanta ad Ausonia, quando le loro auto so-

So pubblico della 
Regione Lazio rivol 
to ai giovani under 
35 che vogllono rea 
lizzare progetti di 
innovazione cultu 
rale 

Cassino. Il progetto per una fiera digitale Parla il titolare del forno di Torre Cajetani 

Tortolano 

a pag. 37 

vano proposto, in cambio di 
una ricompensa di far transita 
re sula carta dei soldi che era 
no stati trafugati per via tele 
matica e che poi dovevano es 
sere dirottati su dei conti cor renti che erano stati aperti 
allestero. Ogni volta che l'uo 

ta norain arhb 
un utile del 10%. Ouella volta, 
per esempio, se fosse riuscito 
ad aprire una nuova postepay 
avrebbe intascato 270 euro. 
Quella cifra sarebbe stata in 
cassata ogni volta che riusciva 
a mettere a segno la truffa. Ora 
le indagini proseguono per ri 
salire ai capi dell'organizzazio 
ne malavit raggiri telemCializzat 

ROMA 

no state invase dall'acqua piova 
na. Nella vettura erano in cinque. 
va loro di uscire, quindi hanno 
lanciato l'allarme ai carabinieri 
della compagnia di Pontecorvo. 
Gli uomini del capitano Bartolo 
Taglietti che erano nella zona per 
monitorare l'emergenza maltem 
po. Una pattuglia della stazione 

Pane 

AlLAGAMENTI F CROI 
NELLA VALIE DEL SANTI 

L'ASSESSORE REGIONALE 
CIACCIARELLI: «VERIFICHE 
SULLO STATO 

METEO 

Serie B 

DI CALAMTA NATURALE» 

Oegalmente 
Vendite Immobiliar, mobillarl e 

-PiLmia 

Cinque persone intrappolate in auto salvate dai carabinieri 

legalmente@plemmeonline.le 
www.legalmente.net 

Frosínone, le combinazioní 
per festeggiare in anticipo la A 

Una strada della Valle dei 
Santi trasformata in torrente 

Mancang cingue gare al termine del campionato, Sabato arntverà 
il Sudtrol: In caso di súccesso (se il Bari perde) sara promozione 
Bingi a pag. 38 

Marina Mingarelli Lagiornalista statunitense Oprah Winfrey mostra ll pane a Torre 
DRPRODUZIONE RISERVATA Cajeani acquistato me mentreera in vacanza a Fiuggi. Maggia 

«Cosi abbiamo conqistato 
Oprah con il nostro pane> 

wIn. 

di Roccasecca ha estratto dalle 
vetture intrappolate dall'acqua 
tre uomini e d e donne, di cui 

ntari 

a anziana, portandoli in salvo. 
sore all'Urbanistica della Regio 
ne Lazio, Pasquale Ciacciarelli 
sono stato contattato dai sindaci 
della Valle dei Santi per le conse 
guenze del nubifragio che ha 
messo in serio pericolo diverse 
aree dei paesi, come Sant'Apolli 
nare, San Giorgio a Liri, Vallema 
io, Ausonia e Sant'Ambrogio, 
provocando allegamenti e frane. 
Parliamo di danni ingenti. Per 
tanto interesserò la Regione La 
zio e gli ufici preposti per verifi 

hiara zione dello stato di calamità 
turale per queste zone». 

Ancona O71 21/9811 
Lece 0832 181 

Mestre 0A S220200 
Milano G2 151091 

Napoli d81 24T11 
Roma 05 3T71081 

«Sanità, 
e ambiente, 

basta promesse 
irrealistiche» 

ANAGNI AL VOTO 

Evitare strumentallzzazioni e 
promesse mirabolanti, con 
centrarsi invece su un esame 
realistico della situazione. È la 
richiesta dell'associazione "Di 
ritto alla Salute" di Anagni, 
che da anni si occupa della sal 
vaguardia dell'offerta sanita 
ria in un territorio che negli ul 
timi anni è stato particolar 
mente penalizzato �a questo 
dell'intervento è stata l'ufficia 
lizzazione delle quattro candi 
dature a sindaco per le elezio 
ni comunall. Al vaglio deglil 
elettori saranno il centrode 

anlel coalzioni clvleaue 
Anagni ed Anagni Futura, ca 
pegglate rispettivamente da 
Alessandro Cardinali e Danilo 
Tuffi, e la coalizlone civica, ma 
di area più progressista, Libe 
rAnagni, che presenta come 
candidato a sindaco Luca San 
tovincenzo. I temi della sanità 
e deil amtbiente saranno al cen 

sociazione ha ritenuto oppor 
tuno fare il punto sulla situa 

IL SODALIZIO 
DIRITTO 
ALLA SALUTE 
SI APPELLA 
Al QUATTRO 
CANDIDATI 
A SINDACO 

zione. «Sono già passati cin 
que anni dalle ultime elezioni 
comunali - osservano dall'as 
sociazione - e ancora riecheg 
giano nelle nostre orecchie gl 
slogan e le promesse elettorali 
che erano soprattutto incen 
rate, all'epoca, sul migliora 

ne con dizioni dei servizi i sanito 
dell'armbiente nel territorio di 
Anagni». Situazione che, a giu dizio dell'associazione, «è no 
tevolmente peggiorata», Ri 
guardo all'ex ospedale, chiuso 
da anni, «l'auspicato potenzia 

troll 

iDvereel Orata». Mentre 

sistenti le voci su uD ulhariore 
ridimensionamento dei pochi 
servizi ancora esistenti». Stes 
sa cosa sull'ambiente: «Nulla 
si è mosso per il piano di risa 
namento della Valle del Sacco 
sempre in procinto di partire, 
per il funzionamento del depu 

soprattutto, per un 
sioni inoui ceme tecti 

moniato dalla quotidiana 
schiuma che scorre nei nostri 
corsi d'acqua». Per non parla 
re della "imminente entrata in 
funzione del biodigestore», Di 
qui la richiesta ai candidati di 
concentrarsi su un'analisi rea 
listica della situazione. 

Paolo Carnevale 
ORIPRODUZ0NE RISERVATA 

Elia ko 3-2 

mento dell'ex pronto soccorso 
non c'è stato, neanche la dia 



Frosinone 

CASSINO 

Ricatti, veleni e minacce: gli intri 
ghi del potere all'ombra dell'ab 
bazia hanno portato all'indagine 
che vede coinvolte 17 persone in 
totale che dovranno rispondere 
di varie ipotesi di reato: dalla pre 
sunta istigazione corruzio neal peculato eallatrutfa, gus 
cuno anche per favoreggiamento personale. i protagonista della 
trama è il consigliere comunale 
del Pd di Cassino, Tommaso Mar 
rocco, che da indagato diventa 
vittima di un "disegno crimino 
so", come lo definiscono i giudici. 
IL VIDEO YOUTUBE 
Tutto ha inizio nel mese di luglio 
del 2020: una normale sera 
d'estate nella quale d'improvviso 
si scatena un terremoto politico. 
Su un canale youtube una donna 
racconta delle promesse che gli 
sarebbero state fatte da un consi 
gliere comunale. Sullo stesso ca 
nale youtube vengono mostrati 
screenshot di conversazioni in 
tercorsi tra i due su whatsapp 
che danno forza all'ipotesi del vo 
to di scambio: nella sostanza dei 
fatti il consigliere comunale 
avrebbe promesso alla donna di 
attivarsi per trovargli un posto di 
lavoro, lei in cambio avrebbe da 
to il suo supporto per farlo eleg 
gere in Consiglio. Qualche settí 
mana la procura ha aperto un'in 
dagine e il 25 giugno del 2022 il 
consigliere comunale da indaga 
to è diventato imputato. Si tratta, 
appunto, di Tommaso Marrocco. 

IL FACCIA A FACCIA 
Ma quella sera d'estate, durante 
la trasmissione, si parlava generi-
camente di un consigliere, non si 
fece alcun nome. Nel giro di po-
chi giorni il sindaco Salera venne 

a sapere che il consigliere coin-
volto era probabilmente Tomma 
so Marrocco. Per avere confer-
ma, lo convocò nel suo studio. Al 

Quci ricatti per l'appalto, 
cosi è partita l'inchiesta 
Il consigliere Marrocco sotto scacco >L'esponente Pd avvicinato per un appalto, 

COn videoe chat sul voto di scambio 

termine di un confronto tesissi 
mo, il consigliere rivelò di essere 
vittima di un ricatto e che dun 
que sapeva che quei messaggi sa 
rebbero stati divulgati come ven 
detta. Quasi contemporaneamen 
te un altro candidato nella lista 
del Pd, Salvatore Luciano (non 
eletto), e l'imprenditore Gianni 

IMPRENDITORI 
E POLITICI AVREBBERO 

FATTO PRESSIONI 
PER OTTENERE FAVORI 
NEL CAMPO DEL 
SETTORE ENERGETIC0 

ma poi il sindaco ha reso tutto pubblico 

ID sindaco 
Enzo Salera 
eil consigliere 

Tommasso 
Marrocco 
in alto 
Salvatore 
Fontana 

Argentino, vanno ad autodenun 
ciarsi per aver apposto firme fal 

se durante la fase di raccolta fir 
me delle liste del Pd nel 2019. 
Si apre un altro filone d'indagine, in Comune c'è come l'impressio-ne di un "accerchiamento". L'op-
posizione tappezza la città coni 

manifesti sulle due indagini e 

chiede le dimissioni e l'immedia-
to scioglimento del Consiglio co 
munale. 

LA SFURIATA IN AULA 
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scacco il sindaco e l'amministra 
zione: per metterli sotto ricatto 
affinché, 
tà chesi eSempio, una socie 

efficientamen 
to energetico venga imposta a 
questa amministrazione, o per 
cercare di mettere mano sugli ap 
palti». Silenzio di tomba in aula. 
L'unico a prendere la parola è il 
consigliere Luca Fardeli: «Sinda 
co, queste cose sono gravi, vada 
in Procura», Salera non lo delu 
de: "La ringrazio per la sollecita 

IL FASCICOLO IN PROCURA 
Da quel giorno si avviano dun 
que le indagini che vedono ora 
iscritti nel registro degli indagati 
l'ex consigliere comunale Salva 
tore Fontana (che sedeva tra i 
banchi dell'opposizione fino allo 
scorso 13 giugno). gli imprendito 
ri Giovanni Argentino e Stefano 
Amadori el'ex consigliere comu 

nale e già candidato sindaco di 
Pontecorvo Gabriele Tanzi in 
quanto avrebbero fatto pressio 
ne sul consigliere comunale del 
Pd Tommaso Marrocco offrendo 
gli denaro per chiedergli di atti 
varsi prcsso il sindaco di Cassino 
Enzo Salera per favorire una so 
cietà operante nel settore dell'ef 
ficientamento energetico. Lui ri 
fiutò. Argentino e Fontana lo 
avrcbbero quindi minacciato di 
presentare una denuncia nei 
suoi confronti per voto di scam 
bio sulla scorta di messaggi inter 

lella (anche lei candidata ma non 
corsi con la signora Valentina Co 

eletta nella lista del Pd) qualora 
non avesse provveduto a costitui 
re un gruppo consiliare autono 

sarebbe quindi scaturita la ven 
mo in Consiglio. Da quel rifiuto 

detta politica che ha visto Mar 
rocco finire nei guai per voto di 
scambio. Ma ora è anche vittima, 
mentre chi soffiava sul fuoco di 
quelle indagini, ora è indagato per reati connessi. Le trame del 
potere all'ombradell'abbazia. 

Alberto Simone 

II sindaco Salera capisce che è ar-
rivato il momento di andare al 
contrattacco e cosi il 20 dicem 
bre 2020 in Consiglio comunale 
usa parole e toni difficili da di 
menticare: "Sicuramente espri-
me la feccia della politica chÉ a 
mezzo di blogger anonimi inon 
da i social di false notizie finaliz 
zate a screditare e delegittimare 
l'amministrazione. Esprime lal 
feccia della politica chi avvicina dei consiglieri di maggioranza per convincerli a crcare un grup 
po autonomo per mettere sotlo 

zione, consigliere. Già fatto». 
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A PECHINO 
di Danilo Taino 

|leader cinese Xi 
Jinping vive giorni 
felici. Dopo quasi tre 
anni di lockdown, 
durante i quali non 

riceveva, ora si è formata 
una lunga fila davanti alla 
sua porta. Al momento, in 
visita c'è il presidente 
brasiliano Luiz Inácio 
Lula da Silva. In parallelo, 
la ministra degli Esteri 
tedesca Annalena 
Baerbock incontra il team 
della politica estera 
cinese. Nelle settimar mane e 
nei mesi scorsi : 

alt 

-

omaggio al segretario del 
Partito comuni presidenta Std e 

nte della Cina 
Popolare s 

MaeTon nOn solo Lavoro, cco tulle le novilà dalla nrorooa dei prepensionamenti ai bonus per chi assume govan 
TAPPETI 

COrSl, a rendere 

Opllir Stan, trd 
Caeholz il 

, tra gli 

spagnolO Sánchez. Consiglio Idente del 

Charles Michel :. 
Pechipo sono 
assieme. i ministri 
Esteri di Iran e Arabia 
Saudita: sequiti da una 
delegazione di talebani 
afghani nell'antica città di 
Tunxi. Qualche giorno fa, 

Ursula von der Leyen, 
presidente della 
Commissione Ue. E 
naturalmente c'è stata 
l'iperbolica tre giorni di 
Emmanuel Macron sul 
tappeto rosso di Xi. 
Bussate e probabilmente 
vi sarà aperto. 

in libreria 

deg 

Dal punto di vista del 
visitatore, ognuno ha i 
suoi obiettivi, più o meno 
confusi. Più interessante 
è il punto di vista del 
leader cinese, che sembra 
invece piuttosto chiaro. 
L'ha espresso 
accomiatandosi 
dall'amico Vladimir Putin 
a conclusione dei loro 
lunghi incontri di marzo a 
Mosca: una frase che, da 
sola, racchiude analisi del 
mondoe obiettivi della 

Cina Rossa. 
Continua a pagirna 28 

di Francesca Basso 

INTERVISTA A WEBER, PRESIDENTE DEL PPE 

«Romadeve essere aiutata 
Muria difesa dell'Europa»> 

Ill processo, le carte 
Lastragedi Erba: 
COsa sappiamo 
di Anna Campaniello 

ui migranti, dice Weber, presidente del Ppe, 
DItalia va ringraziata. «Gi altri Paesi aiutino». 

Scontro frontale sui migranti 

e Giusi Fasano alle pagine 18 e 19 

La Sanitàeifondi in calo 
di Milena Gabanelli e Simona Ravizza 

di Gala Piccardl 

H 

e Regioni hanno un buco di 3,8 miliardi 
per i costi del Covid e ora il caro bollette. 

a pagina 13 

FRANCES CO 

RUTELLI 

Il campionecobs Vorrel 

«COrTOper essere 
T'erede di Bolt> 

Per salvare 

il clina. 

Dlndaci e Regioni di centrosinistra protestano. Battaglia in Senalo sulla strella da non smarrire 

a pagina 3 

DATAROM 

Storia, 
propaganda 
crealt 
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ULTIMO BANCO 
di Alessandro D'Avenia 

023 

GIANNELLI 
MIGRANTI, LA STRETTA 

Buone Notizie 
Bilancisostenibili: 
la premiazione 

a vinto I'Olimpiade e adesso l'obiettivo è «diventare l'erede di Bolt ed entrare nei libri di storia», Marcell 
lacobs si confessa: <VorTei unire sport e moda e arrivare in pista griffato». 

l giorno di pasquetta mi chiedevo se la 

resurrezione celebrata l goo pta i1 
riguardasse anche me, delus 

oggi il supplemento di 20 pagine 
gratis con il Corriere 

prima 

di Di Caro, Marro alle pagne 2, 3, 8 9 

n 
hel maglione neevu Tutte le cose 

Natale che mo Vut 
strava già i primi pallin vanno <«a pallini». umane, primao 
Eppure anche se nulla a soddisfar 
ci, continuiamo a cercare, ascoltando l'in 

finito richiamo edociderio è infatti 
mete in e in moto: il de 

siderio. l prop 
non aver nulla d propda un qual 

, perché vuole 
I'infinito e ma sla Ai tantissimi i che fnito o dalla soito l desiderio, niti: l'infinito vuole nmLt 
mancanza che rend quieti, è però ciò 
che rende inesauribile ogni aspetto della 
realtà, ma purtroppo una cutua 

ÈNEL REPARTO ORDINARIO 

Berlusconi 
lascia la lerapia 
inlensiva 
li Sara Bettoni 

ilvio Berlu 
sconi ha la 

sciato la terapia 
intensiva ed 
stato trasferito 
in un reparto di 
degenza ordi 
naria. La con 

ferma dal fratello Paolo., in vi 
sita al San Raffaele. «Tutto be 
ne» dice, e invita alla cautela. 

a pagina 11 

IuL EURO L50 

alle pagine 38 e 39 

La verità dei crochi 

continua a paçina 25 
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giessegi 
mobili 

SALONE DEL MOBLE 

to in rovina segue la pubblicità di un pro 
dotto superfluo, a quelle di povertà se 
guono piatti stellati a costi stellari) 
anestetizza il desiderio e quindi la gioja. ) 
calo del desiderio erotico nella nostra so 
cietà ne è un esempio: se l'altro esiste co 
me oggetto finito di consumo e non sog 
getto d'amore infinito, il cuore si pietrifi 
ca. Il prezzo dell'erosione del desiderio è 

altissimo, perché solo la sua insopprimi 
bile pretesa di infinito rende la vita una 
gioia, spingendoci a: scoprire e creare il 
nuovo, uscire da sé per amare, mettersi inas 
relazione con gli altri e il mondo. Tutto il 
contrario dell'illusione egocentrica che 
«finisce» tutto e tutti, e poi «sfinisce» noi. 
Come si fa alloraa risorgere anche con il 
corpo, come si narra di Cristo? 

|Milano la bella 
e una lradizione 
di apertura 

in libreria 

di Dario Di Vico 

pre il Salone del Mobile e 
Milano si fa bella. I dati 

snocciolati in anteprima dagli 
organizzatori della più grande 
fiera di settore del mondo 
lasciano presagire un nuovo 
e ulteriore successo. 

continua a pagina 28 

L'appello ll rogo dei fralelli Mallei 

IN REGAL.O CON II. CORRIERE 

DESIGN DESTGA 

Meloni, il ricordo 
di Primavalle: 
ora pacificazione 

Domani due 

inserti speciali 

di Giovanni Bianconi e Lorenzo Salvia 

Imessaggio di Giorgia Meloni a 50 anni dal 
rogo di Primavalle, «Non possiamo 

cancellare la storia o chiedere alle famiglie 
delle vittime di dimenticare... Quello Che 
possiamo fare è tenere viva la memori 
quanto è accaduto, per evilare l pe1colo dl 
ricadute, e conduITe lltalla e l noSro popoOl0 
verso una piena e vera pacificazio 

Caso Orlandi, I'ira del Papa 
«Su Wojtyla solo offese» 

alle pagin agine & e 5 Arachi 

di Fabrizio Peronaci e Gian Guido Vecchi 

ul caso Orlandi e le pesantissime accuse 
contro Giovanni Paolo II interviene papa 

Francesco e difende Wojtyla «oggetto 
di illazioni offensive e infondate». 

-fazion di 
Caillo Ruini 

ROBERTO 
VOLPI 

IN QUEL 
TEMPO 

Da Gesù a Paolo 

attraverso i numeri del 
Nuovo Testamento 

a pagina 17 

sOLFERINO 

Germania Olhf 
premier 

a che ri 
nete <la vita fa schito, nou dl ore9 vertititi e consuma» (a immagini 
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Termini 
Allarme 
senzatetto 

Quattro regioni Pd bocciano 
la scelta del prefetto Valenti 
a commissario per l'emergenza 

Altri sgomberi in vista 
I|Comune non sa dove 
ricollocarei clochard 

Primavalle 

leril'omaggio 
ai fratelli Mattei 
Corteo per la strage 
Commento del premier 
«Serve pacificazione» 

Dem contro l'accoglienza 

Di Capua a pagina 4 

a pagina 9 

Ponte Matteoti 
Immobile in auto 
contro untram 
Attaccante sotto choc 
Costola ko e addio Suv 
Figlie ferite lievemente 

Gobbi, Salomone e Vitelli 
alle pagine 11 e 19 

Atletica 
Aouani vince 
P'Appia Run 
L'azuo stacca Cripa 
Hanno gareggiato 
oltre cinquemilarunner 

Lo Russo a pagina 21 

COMMENTI 
. DELL'ARIA 

Religioni digitali 
etica 
ed algoritmi 

" MASSARA 
Piccoli passi della Ue 
verso la rjorttrico 
del mercato e 
VILLOIS 
Risorse del Pnrr 

ILTEMPO 

e meno burocrazia 

QUOTIDIANO INDIPENDENTE 

a pagina 8 
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SBARCHI CONTINUI 

E sei sindaci di sinistra 
si schierano contro Meloni 
sulla protezione speciale 

EACE 

Giovedi all'Olimpico arrivano gli olandesi del Feyenoord 

Spettacolo Roma: Udinese ko 3-0 
Terzo posto e allungo Champions 

Reato di concubinato 

Da oggi sei giorni di verifiche sulla candidatura della Capitale 

digitalolt 

In cella a Tunisi carabiniere 
del caso David Rossi 

Campigli a pagina 7 

egoitaliano 
LIVING YOUR WAY 

egoitaliano.com 

Carmellini, Cirulli e Pes alle pagine 16 e 17 

Arrivanogli ispettori per Expo t 

Tommaso Foti (Fd) 
«Per fare un dispetto al governo 
ignorano l'interesse del Paese» 

SANTI 
BAILOR 

eoo Atterrano oggi a Fiumicino i delegati del Bie che 
dovranno verificare la fattibilità dei progetti inseriti 
nel dossier Roma. La candidatura della Capitale a 
Expo 2030 andrà sotto la lente d'ingrandimento. In 
agenda sei giorni di visite in centro, in periferia e tra 
un impegno ufficiale e un altro anche relaxe cultura 
al Colosseo e in Vaticano 

corretto 

Zanchi a pagina 10 

Il tic politicamente 

sull'Africa 
gni volta che la presidente 
del Consiglio Giorgia Me 
loni va in Africa sbuca, sul 

la stampa progressista e fra le 
opposizioni politich� di casa no 
stra, qualcuno subito pronto a 

tirar fuori le colpe passate dell'Italia coloniale. Un tic politi 
camente corretto che ama processare il passato italiano, in 
un eterno rilorno all'indietro, e nonguarda invece alpresen 
te e al futuro. Oggi in Africa le influenze e i tentativi di 
controllo di risorsee di territori sono soprattutto cinesi (per 
mezzo di un'influenza economica sempre più difusa) e 
russi, con i mercenari della Wagner. (...) 

SSIGEN 

Segue a pagina 8 

DIRETTORE DAVIDE VECCHI 

www.iltempo.it 
e-mail:direzione®iltempo.it 

Il Capo della protezione civile Curcio ha ir 
mato l'ordinanza per la nomina del nuovo com 
missario all'emergenza: è il prefetto Valenti. Ma 
le Regioni amministrate dal Pd non lo vogliono. 
ntanto sei sindaci di sinistra si schierano contro 
Meloni sull abolizione della protezione speciale. 
l capogruppo di Fdi Foti: «Ennesima piazzata». 

Bonanni, La Rosa e Querques alle pagine 2 e 3 

Vertice ambiente e clima in Giappone 
II G7 dà ragione all'Italia 

sui biocarburanti 

Bufera sul caso Emanuela Orlandi 

Frasca a pagina 5 

Bergoglio difende Wojtyla 
«Solo illazioni infondate» 

MOTHE 

The Good Mothers su Disney+ 
L'attrice Gaia Girace 

«Sono una timida 
che ama rischiare»> 

Bruni a pagina 6 

GOOD 

SN 
Bianconi a pagina 15 

Al fianco dei professionisti 
del colore con 

le nostre pompe Airless 

Tel: 039 791140 

info@tecnover.com 
tecnover.com 



Veneta Cucine 

matalnklati 

oditortale 

L'avversario 
domestico 

Isindaci: Meloni fermati 

di Ezio Mauro 

rasfornando le persone in 
numeri, gli individui in 

ingombrie le loro storie in una 
minaccia, la destra che guida il 
Paese lancia un nuovo allarme 
sociale dichiarando l'emergenza 
migranti nel nostro Paese. Davanti 
alla crescita degli sbarchi non c'è 
una proposta complessiva di 
governo del fenomeno, ma una 
drammatizzazione politica. 

Tagli al RdC fino al 50% per le famiglie con figli maggiorenni 

Lanalisi 

L'immigrazione salva l'economia 
di Paul Krugman 

Seiprimi cittadini del centrosinistra scrivono al governo:"Siamo moltopreoccupai per il decreto, non toccate la protezione speciale Lepore (Bologna): "Chiediamo una trega o avremo tendopoli nelle città". I pemessi particolari esistono in 18 paesi europei su 27damillemiliardi 

apagina 27 

A nche se molti politici non 
lo ammetteranno mai, 

l'economia degli Stati Uniti sta 
andando molto meglio di quanto 
la maggior parte degli analisti 
si aspettasse. L'occupazione 
continua a crescere a ritmo 
sostenuto e l'inflazione, pur 
rimanendo troppo alta, sta 
probabilmente scendendo. Come 
ci stiamo riuscendo? a pagina 27 | 

MOJIT 
WRAP 

la Repubbica 

ode 14/ 9err arstoforo Cotombo, 90 

Prat tt iteye 46,/64 del27 /02/2 

Fondatore Eugenio Scalfari 

Lunedi 17 aprile 2023 

Pu 

L'APPELLOSUIMIGRANTI 

I sindaci dicono no al governo 
sull'abolizione della protezione 
specialee sulla nomina del commis 
sario all'emergenza Valerio Valen 
ti. La cancellazione della protezio 
ne speciale, «presente quasi ovun 
que nell'Europa occidentale», dico 
no sei sindaei 
danne lerehhe al 

i centrosinistra, con 
di pereono all illegalità migliaia 
toneraKac viene dimezza 

Tigli di l8 anni. 
di Capelli, Conte, Dazzi, Glannoli 

e Ziniti o alle pagine 2-4 e lI | 

O SCARPA 

Zaporizhzhia Le icone della chiesa bombardata ieri 

URBAN 

Elly Schlein 
ela strategia 
dell'assenza 

TRAVELLER. 

di Stefano Cappellini 

SCARPA.COM 

apagina 12 

Concessionarla di puTel 02/574941. 
Pomail Dubhlicitaamwoniit 

Direttore Maurizio Molinari 

Oggi con Affari& Finanza 

A Pasqua bombe sulle chiese 
llcuso 

dalla nostra inviata Rosalba Castelletti con un servizio di Floriana Bulfon apagina 14 

Elogio 
della lentezza 
e del silenzio 

di Concita De Gregorio 

)ui si parla di silenzio, di lentezza 
edi autenticità come se fossero 

esperimenti scientifici, interessanti 
novità che potrebbero persino, non si 
può mai dire con le mode, attecchire. 
Se ne parla come se non fossero mai 
esistite o come se la tanto labile 
memoria collettiva non le avesse 
registrate: troppo lontano, il tempo in 
cui. "apagina 26 

lMappe 

Mosca Vladimir Putin nella cattedrale di Cristo salvatore 

Gli elettori 
ela guerra: 

divisi sulle armi 
di llvo Diamanti 

apagina 15 

venota aesiero: Franca, Monaco P., Slovenia 3,00 
(3,00 -Svlzzera Itall ana CHF 3,50 

Svizzerafrancese e Tedesca CHF 4,00 

Il nostro dialogo 
intorno al verbo 

accogliere 
di Lucio Caracciolo 
eAndrea Riccardi 
ella declinazione corrente in 
Italia, ma in genere in tutti i 

paesi europei e occidentali, 
"accogliere" è oggi verbo divisivo. 
Nella polemica "politica" 
riguardo alla coesione culturale e 
sociale della nostra comunità 
minacciata dallo straniero che 
varca la trontiera, questo termine 
è contestato. alle pagine 28 e 29 

CARANTO 
PIANI TECNICI IN CERAMICA E IN QUAAZO 

Anno 30 N L5-n ltahae 1,770 

Lafuza tti trtem lss 

Gliamici italiani 
di Vostok Oil 

un affare 

di Gianluca Di Feo 

A Evaso Artem Uss 

alle pagine 6 e 7 
Servizi di De Riccardis eTonacci 

|Spataro: "Nordio 
eviti di sindacare 

imagistrati" 
di Liana Milella 

a pagina ? 

Bruxclles 

Mes e banche 
Cresce 

la pressione 
su palazzo Chigi 

dal nostro corrispondente 
Claudio Tito 

Inuovo fronte di scontro 
dentro l'Unione europea ha 

due nomi: banche e Mes. E sono 
due gli epicentri della lite: 
Roma e Berlino. Sullo sfondo, 
però, resta la grande accusa 
che i partner europei muovono 
al governo Meloni: il Mes. Il 
Meccanismo di Stabilità che 
il nostro Paese non ha ancora 
ratificato lasciandolo nel limbo 
dell'inutilizzabilità. 

apagina8 

Giammusso (Fmi) 
"Per la ripresa 

fate le riforme" 
dal nostro inviato 

Paolo Mastrolilli o apagina 9 
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24 DRE 
del lunedi 
¬2 in Italia 
Luncdi 17 Aprile 2023 
Anno 159, Numero 105 
Cota Azurc 

Crisi demografica 
LItalia invecchia 

l Governo riscrive 
gli aiuti agli anziani 
In arrivo un nuovo assegno universale. Si parte 
dai fondi oggi usati per finanziare le prestazioni 
Caccia a risorse aggiuntive con la legge di bilancio 

Cavestri, Finlzio, Melis, Pezzatti e Uccello a pagg. 2-3 

Cessioni dei crediti 

Pronto il provvedimento 
che attua la possibilità 
di usare il 1u0% in dieci anni 

Domani è attesa la firma 
del direttore delle Entrate 
Opzioni sulla piattaforma 

� atteso per domani alla firma del 
direttore delle Entrate, ErnestO Ma 
ria Ruffini, il provvedimento attua 
tivo dello spalmacrediti: è il mecca 
nismo che consente di prolungare 

LAVORo 

Produttività, 
detassazione 
solo con risultati 
incrementali 

del 

Le indicazioni delle Entrate 
traccianoirequisiti di un 
premio ammesso 
alla sostitutiva del 5%: 
I'oblettivo da raggu Tere 

risultato dev esserecedente. 
Lacqua e Rota Porta -a pag21 

CIRCOLAZIONE STRADALE 

hip"11onp 

Sinistri sotto grave 
effetto di alcol 
o droga: patente 
sempre revocata 

Larevoca della patente scatta 
rchicausa un 

sempre per ch (anche senza feriti) 
midandosotto grave effetto di 

alcolo dl droga. Non rileva l'esito 
positivo della messa alla prova. 

Guldo Camera -apag 28 

fino a dieci le rate in cui puo essere 
compensato un credito d'imposta 
che-con le regole ordinarie - an 
drebbe speso nel modello F2, in un 
minor numero di anni. 

Rimasta finora inattuata, la pos 
sibilità di spalmatura è stata estesa 

alle comunicazioni di cessioni e 
fettuate entro lo scors0 31 Marzo 
dalla legge che ha convertito il Dl 

11/2023-Laselil sismabonus 
eil bonS DerI'abbattimento delle 
barriere architettoniche. 

Leprime comunicazioni da parte 
di chi intende avvalersi dello spal 
macrediti potranno essere inviate 

all'inizio di maggio tramite la piat 
taforma per le cessioni dei crediti. 

Latour e Parente -a pug.5 

13.941,528 

DECRETO BOLLETT: 

del Sole y,Ore 

2021 

DN JOHN 

enell'Oste 

w ww. d a njohn om 

100ANN 

EOLTRE 
17,174 

80-100 ANNI 
4.461640 

FASCIA 

ASCIA 

Bonus casa, spalmacrediti da maggio 

A0 ANA 

Tax credit energia: 
calendario 2023 

in otto tappe 
perle imrese 

9.462.714 

Dopo le modi.che del decreto 
Bollette si conplica il calenda 
rio per la ce sione e la compen 
sazione neinodelli F24, dei tax 
credit sul onsumi energetici. 

Con I'este:sione al30 giugno, 
lo stanzi nento totale superai 
31 miliai d 

Aquro ¬ 

L'esperto risponde 

9Aleee anptolondimentl 
nel sito del Sole z, Ore 

Mercatl Plus 

15 (e obblighi): 

NA Notlzle, servizl c tuttli datl 
dal mercati finanzlarl 

QUANTI SARANNO GLI ANZIANI 
Stima della popolazione residente 

anziana per fascia d'età 

+353,9% 

+68,8% 

+9,2% 

RIGE\ERAZIONE DEL TERRITORIO 

L'esperto risponde 
Il tema di oggi 
Le ferie tra diritti 

Professioni 

mancata fruizione, 
cessione ai colleghi 
e incroci con la Cig 

Trale nuove regole stop 
ai pagamenti in ritaido 
e garantiti i rimborsispese 

Tutte le regole di un beneflclo 
funzlona Irrinuncia 

porto datore-lavoratore. 
Lacquae Rota Porta 

nel fascicolo all'interno 

La legge che garantisce açli auto 

Oro cambierà i 
rapporti tra professionis1l, Pa e 
grandi clienti. Non soltanto per 
l'obbligo di fissare importi alline-
ati coni parametri di ogni catego-

ria. Nelle convenzioni future oc 

LAUREATI CERCANSI 

Il rappor 

2021 2025 2030 2035 2040 2045 2050 

ee nro-

Dirlto, Enii locall & EAlzla 

Lavoro 
NTA Contrattl, slcurezza, torma 

zlone, controverslecwelfare 

2050 

18.887,316 

+35% 

Massimiliano Carbonaro -a pug. i5 

100 e oltre 
77.959 

80- 100 

7.532.229 

65- 80 

11,277.128 

La ¿ittà diventa sostenibile 
gra~ie al fiorire degli orti urbani 

i contratti: le clausole 
da evitare sono dieci 

20 

Lequo compenso rivede 

15M 

10M 

SM 

Gli orti continuano a guada 
gnare metri quadri in città. 

fra bandi, progetti dal basso, 
nuove professionalità. Le 

sue evoluzioni più interes 
santi si riscontrano 

nell'immobiliare, sia decli 
nato come residenziale sia 

Camla Colombo 

e Alexis Paparo a pag 8 

correrà inserire (o eliminare) dieci 

nuove clausole che garantiranno, 
tral'altro pagamenti più puntua 
li, rimborsi spese e possibilità di 
ottenere acconti. 

Ma per la legge appena varata 
inizia ora un percorso per l'appro 
vazione delle norme attuative: so 
no attesientro bo Bople tn cuectazioni dei profes 
sionisti non ordinistici. 

Mentre gli Ordini saranno im 
pegnati nella riscrittura dei codi 
ci deontologici perle nuove san 
zioni agli iscrittl che violano 
l'equo compenso. 

Valeria Uva -a pag, 14 

Giovani talenti in fuga dagli studi legali 

VALLEVERDE 

PANORAMA 

AUTONOMIE LOCALI E PA 

Da Roma a Milano, 
da Torino a Napoli: 
la falsa promessa 
dei premi Pnrr 

prospetati dal decreto 
rnon arriveranno mal, 

almeno negll enti più grandi, per 
l'alta incidenza del salario accesso 
rio sul personale. La soglia del 
parametro che misural'incidenza 

del salariorispetto al totale della 
spesa rende di fatto inapplicabile 
la norma, finalizzata invece a 
incentivare proprioi Comuni dove 
sono confluitele maggiori risorse. 

Bruneto e Rufinl -a pug29 

Ipremi prO 

GIUSTIZIA 

La class action 
pronta a viaggiare 
su due corsie 

Dal 25 giugno per le azioni col 
lettive nazionali coesisteranno 

campi diapnlicazione e regole 
diverse. Debutterà inoltre la 
class action tranfrontaliera. 

Mazzel�a pag9 

DOMANI CON IL SOLE 

Rapporto deslgn 
Conil quotidiano 40 pagine 
che esplorano le tendenze 
dell'arredo in occasione 
del Salone del mobile 

Scuola 24 
Assunzioni, ecco 
il calendario 
del 2023-2024 

Bruno e Tucci -u pag. 11 

Real Estate 24 

Più spazi e verde: 
fuori Milano 

salgono i prezzi 
Laura Cavestri -a pug. 17 

Marketing 24 
I brand puntano 
allo storytelling 
tagliato su misura 

Giampaolo Colletti -a pag. 19 

ABBONATI AL SOLE 24 ORE 
l mese a sli 4,90¬. Per info: 
ilsole24ore.com/abbonamento 
Servizio Clienti 02.30.300.600 
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RHOr oNLIN 

Lunedi 17 Aprile 2023"S. Innocenzo 

Il fenonneno 
Con l'intelligenza 
artificiale 
è invasione web 
di fotografie false 
DTUorre a pag. 15 

ll caso Primavalle 

Quegli orrori 
del passato 
cosi difficili 

Alessandro Campi 

inquantanni dopo, la fo 
to di Virgilio Mattei che 

arde vivo mentre cerca. 
dalla finestra della sua ca 

Sa, un'impossibile salvezza 
eane. la ancora im 

anto apPlore. bile Sgomenta 
Specie immaginando che ac 
canto a lui c'era il fratello più 
piccolo, Stefano, destinato al 
la stessa tragica fine. I pom 
pieri, spento l'incendio, li tro 
varono abbracciati sotto il da 
vanzale. 

Si comprende perché quel 

Rlassuneconemegito nonst 
potrebbe il clima d'odioe ac 
cecarmento ideologico di quel 
periodo, con quel che ne con 
segui a destra come a sinistra: 
la militarizzazione della mili 
tanza politica; le liste di pro 
serizione e la caccia all'avver 
sario politco sin dentro labl 
più esponenziale della violen 
za sino a sboccare nel terrori 
Smo organizzato; la mancan 
za di pietas che in questo caso 
è stata anche postuma, se 
vero che per quelle morti nes 
suno ha mai chiesto scusa o 
ha dimostrato d'essersi real 
mente pentito. 

Nessuno inoltre ha mai pa 
gato sul piano della giustizia 
terrena. Dal punto di vista 

dimenti 

Raffaella Troili 

ninddente stradale ieri matt 
na a Roma poco dopo le otto 

ha coinvolto il captano della 
Lazio, Clro Immobile, che alla 

guida del suo Land Rover Defen 
der sl è scontrato con un tram. I 
numero 17 biancoceleste ha rlpor 
tato un trauma distorstvo della co 
Tonna 
una mcchinista è stato 
asferito all'Umberto I dove è sta 

to �imesSo con una prognosl di 7 
glorni. «Tram passato con il ros 
sO, ha detto a caldo il glocatore. 
L'autista: falso, lui correva. 

Sambruno a pag. 18 

Valenti commissario, ma d¡i quattro governmatori dem arriva il no ai centri di rimpatrio 
da confessareSei sindaci rossi contro il decreto Cutro. Salvini: «la protezione speciale toglie diritti ai profughi 

A pag. 1 

il nuovo album del ré del pop 
Emozione Sheeran 
<Batto morte e paure 
con la gentilezza» 

ROMA È un caso la nomina di Va 
lerio Valenti, capo del Diparti-
mento per le libertà civili e l'im 
migrazione del ministero 
dell'Interno, a commissario de 
legato per lo stato di emergenza 
per i migranti. Quattro Regioni 
a guida dem -Puglia, Campania, 
non hanno frmatoaa 
Donendosi cosi alla realizzazio 
ne dei centri per il rimpatrio. 
Inoltre sei sindaci di centrosini 
stra di grandi città si schierano 
in una lettera contro il decreto 
Cutro. Salvini: «La protezione 
speciale toglie diritti ai profu 
ghi». 

Bechis a pag.4 

FROSINONE 

IL MERIDIANO 

Morassut «Opera vitale contro il caos rifiuti» 

Andrea Bulleri 

sagger 

I termovalorizzatore spacca il Pd 
Bonaccini: Schlein stia con Gualtieri 

I termovalorizzato 
re di Roma ora ri 
schia di spaccare 

Ianche i dem. Dlvisi 
tra chi si schiera con 
il sindaco della Capi 
tale, Roberto Gualtie 
rl (Che dell'opera è | 

Migranti, il muro delle regioni 

diotaol 

giudrchiviazioni, scrizioni e latitanze ben pro 
tette i colpevoli accertati alla 
fine non hanno scontato alcu 
na pena. Non solo, ma l'impu tato piu noto, Achille Loilo. 
anche dopo aver ammesso, 
decenni dopo, la propria re 

sponsabilità (..) 
Continua a pag. 21 

Costola fratturata per Ciro: «Cera il verde. Il tranmviere: falso, lui correva M Segno di LUCA 

Immobile contro il tram: lo salva l'airbag 

BovcPellcgrini-Abralhan1 pcr il 30 alUdinese: il erzo posto è blindato 

Frosinone 

commissario straordi 
nario) e chi, invece. 

punta a rimettere tut 
to in discussione. Con 

la leader appena elet 
ta Elly Schlein che. per 
Il momento, preleri 
sce ll silenzio. 

Scatto Roma, Mou vede la Champions 
Pellegrini esulta dopo il gol del 2-0 all'Udinese (oto LAPRESSE) Angeloni, Carina e Lengua nello Sport 

«Cosi abbiamo 
conquistato Oprah 
con il nostro pane» 
FROSINONE Va a ruba il pane 
clociaro amato da Oprah Win 
frey. Dopo i post sul social del 
la conduttrice statunitense è 
boom di rlchleste al plccolo 
forno di Torre Ca<etant: «Non 
sapevano che fosse per lel, lo 
abblamo scoperto dal video 
su Faccbook», 

Apag. 6 Valenzaa 

Maggla pag. 36 
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PESC, SEGUI 
L'SPIRAZIONE 

Laconfigurazione di oggiti 
premla, rendendoti 
particolarmente ispirato. Avrai 
modo dlaffacciartialla settimana 
dauna speciale finestra magica, 
grazie alla quale puol vedere al di 
là delle apparenze. Guidato da 
unavislone che si traduce subito 
In azione, potral dunque mettertl 
subito all'opera per conqulstare 

Affic glidoie reatvitbooponl. 

trascurarel'amore:èll vero 
motore dellaglornata. 
MANTRADEL GIORNO 
L'ablità è nel dosare gl 
Ingredlenti. 

ORROUnoNE RISERVATA 
L'oroscopo a pag. 21 

Arcobelli nello Sport 

Sofia Rafaelli 
la farfalla d'oro: 
altri quattro titoli 
la Ritmica è sua 

ROMA Abuso d'ufficio, 
si cambia. A via Arenu 
la, sede del ministero 

della Giustizia, il lavo 
ro sul dossier procede 
spedito. Tanto che un 
testo da sottoporTe al 
Consiglio dei ministri 

massimo snel gdro dl 

Commenta le notizie sulLMESSAGGERO.IT 

Ridimensionato anche il traffico di influenze 

Giustizia, addio all'abuso d'ufficio 
è in arrivo la legge salva-sindaci 

ROMA Un assegno unico e univer 
sale (Auu) aumentato per chi ha 
tigli e dunque come incentivo al 

nus trasDorti ev 

SCARPA 
aCARPAcOM 

rirsi il bonus vacanze riservato 
ai senior. Il governo cerca di 
uscire da una lunga fase. quella 
della pandernia e poi dell'emer 
genza energetica, caratterizzata 
dalla proliferazione di aiuti 
d'emergenza o comungue occa 
sionali, concentrandosi su obiet 
tivi di fondo della politica econo 
mica e sociale. 

Famiglia e anziani 
aumenta il sussidio 
Si al bonus trasporti 

Bisozzie Cifoni a pag.2 

wRAP URBAN TRAVELLER. 

>Assegno unico, più soldi: «lncentivo alla natalità» 
E oggi click-day per bus, metro e contributo-vacanze 

Claudia Guasco 

uando i vigili del 
fuoco entrar0 
no nella casa 

di Erba si tro 
varon0 davantd a 

Mario Frigerio, 
65 annl. Avevuno 

una decina di giorni», 
Obiettivo: «neutraliz 
zare» un reato che, se 
condo decine di sinda 
cidi destra e di sinistra 
ha avuto come conse 
guena eGche 
lalotta al malafare. 

Difesa e Pg revisione. La Cassazione non ci sta 
Olindo e Rosa, caso da riaprire 

O(solo Lallo 

Effetto riforma 

Reddito, con i tagli 
si risparmieranno 
tre miliardi l'anno 

E spunta un nuovo teste chiave 

ROMA Nuovo Reddito, con i tagli 
risparmi per tre miliardi: platea 
più stretta e Isee più selettivo ri 
ducono la spesa annuale per lo 
Stato. Scende l'importo massi 
model beneficio per le famiglie. 

A pag. 3 

chiede un nuovo processo perché 
«la condizione psichica e 

deficit cognitivi manife 
stati da Mario Frige 

rio nel corso della 
degenza» svaluta 

noa «falsa mem0 
ria» il riconosci 
mento del suo ag 

sore. Le am 

e moglie? 
te 

ora c'è un nuovo testi 

di manto 
provato a sgozzar 
lo, ma lul si salvò, di 
ventando testimone 
oculare della strage e prin mone, che parla di un blitz 
cipale accusatore di Rosa Bazzi e per una faida per droga. 

Abbate a pag. Il Immobile dopo I'incldente 
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sODrattutto. 
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Olindo Romano. Orail sostituto pg 
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